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Trifásicos  -  Bifásicos
Monofásicos

Bobinados de
Motores

Instalaciones Eléctricas

Thorne 1590  -  Ituzaingó.
Tel.: 4624-5042

Cel.:  15-6447-2160

Nahuel Trinckler
Electromecánico

123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123
123456789012345678901234567890121234567890123

Tel.: 154-081-9230

Carlos
Perelman

Las Heras 1154

Ituzaingó.

Seguros

Numerosos vecinos se acercaron a la Plaza,
invitados por los organizadores: el Instituto
Histórico Belgraniano de Ituzaingó, la Muni-
cipalidad de Ituzaingó, UVELCA, el Centro
de Jubilados La Querencia, el Club Inter, la
Sociedad de Fomento Los Cardales, la Aso-
ciación Noreste Ituzaingó, el Centro de Jubi-
lados Sol de Los Cardales, "Puerta de Paz", y
el Nuevo Inter.
Estuvieron presentes el Intendente Alberto
Descalzo, el jefe de Gabinete Municipal Pa-

blo Descalzo, el secretario de Gobierno Juan
Manuel Álvarez Luna, el Secretario de Cultu-
ra Marcelo Chiaradía, el concejal Marcelo
Nadal, el Director de Cultura Alejandro Cos-
ta, el Delegado Municipal de Udaondo, Mar-
tín Anselmo, el Delegado del Procrear,
Damián Berardo, el presidente del Instituto
Belgraniano de Ituzaingó, Mariano Ramírez
y su presidente emérito Mario Passarini, jun-
to a integrantes del Instituto local y el histo-
riador Alberto Guercio.

Día de la Bandera en la Plaza
Manuel Belgrano en Ituzaingó

En la Plaza Manuel Belgrano de Villa Udaondo se llevó a

cabo el acto para conmemorar el Día de la Bandera Nacional

y el aniversario del fallecimiento de Manuel Belgrano.

Cierran Listas de Candidatos en
Ituzaingó, Morón y Hurlingham

Internas de UP en Hurlingham:
Candidato a Intendente Damián Selci
1) Adrián Eslaiman, 2) Elena Cerbino, 3) Mi-
guel Quintero, 4) Silvana Pereyra, 5) Ariel
Simoni, 6) Melisa Carrozzone.
Por otro lado, se presenta Juan Zabaleta, como
Intendente
1 Fabrizio Acuña, 2 María del Carmen
Márquez, 3 Del Valle Pablo, 4 Navill Micaela,
5 Ene Fabián, 6 Centofanti  Carola, 7 Graciano
Héctor, 8 Hoyos Ximena, 9 Zurita Diego, 10
Marcilio Brenda
Concejales Suplentes
1) Maximiani Daniel, 2) Pérez Gauto Clotilde,
3) Farriol Oscar Abel, 4) Rosales Lidia Ester,
5) Benítez Ernesto Omar. 6) Gómez María.
Consejeros Escolares Titulares
1) Verón Jorge, 2) Pagura María Delfina, 3)
Garza Mauricio.
Consejeros Suplentes
1) Saralegui Norma Analía, 2) Aranda
Ezequiel, 3) Leginestra María Sol.
Lucas Delfino y Andrea Georgini disputa-
rán las PASO de Juntos por el Cambio en
Hurlingham.
El concejal llevará la boleta de Horacio
Rodríguez Larreta y Diego Santilli, mientras
que la abogada representará la de Patricia
Bullrich y Néstor Grindetti.
Delfino llevará en su lista de concejales enca-
bezando a Sebastián Palacio Rius, quien bus-
cará renovar su banca. Le seguirán Anahí
Galeano, Federico Wiñeski, Lucía Sívori,
Edgardo Arancón, y Carolina Sosa.
Andrea Giorgini, candidata a intendenta lle-
vará como concejales a Julio Medina, Alicia

Elisei, Carlos Maggi, Flavia Verduri, Joaquín
Henault, Gabriela Franco, Fito Perossio, Glo-
ria Elías, Claudio Lanzillotti, Mariela
Galindez. Entre los consejeros escolares se
encuentran las docentes Bibiana Colubri,
Fernanda Cabrera y Lucas Madorno

Morón.
Juntos por el Cambio:
La Lista que postula a Analía Zappulla para
Intendenta está conformada por:
1) María Cecilia Solía, 2) Carlos Legorbburru,
3) Susana Picón, 4) Walter Anzorena, 5) Dia-
na Rodota, 6) Raúl Garos, 7) Verónica
Roggero, 8) Matías Taverna, 9) Ayor
Rodríguez Ayora, 10) Gonzalo Serrano,11)
María Palma, 12) Christian Stecco.
Y los precandiados a consejeros escolares se-
rán: Ivan Ponce Martínez, Adrián Ortíz, Da-
niel Pereyra, Coa Mazzaro, Fabio Duré.
JxC Lista Leandro Ugartemendía.
1) Bernardo Magistocchi, 2) Daniela Cáceres,
3) Adrián Colonna, 4) Marina Cejas, 5) Da-
vid Brignole, 6) Silvana Sartorio, 7) Javier
Rosso, 8) Mónica Aderetes, 9) Néstor Zárate,
10) Micaela Giubilato, 11) Lucas Berduc, 12)
Ruth Roldán
Unión por la Patria. Intendente Lucas Ghi.
Precandidatos a Concejales:
1) Diego Spina, 2) Lorena Gabriela Acevedo,
3) Claudio David Román, 4) Florencia De
Luca, 5) Marcelo Notario, 6) Vanina Giselle
Moro, 7) Marcelo Daniel González, 8) Valeria
Viviana Gasol, 9) Agustín Ramponelli, 10)
Nadia Jazmín Diz, 11) Tomás Balestrini, 1)
Ana María Paparello.

La parte artística la inició el Coro Municipal "Adulmay" seguido por el ballet del Centro de Jubilados

"La Querencia" e Ituzaingó Norte, el dúo de tango de Elsa y Pablo y la agrupación "Malvinas Ballet" de

Hurlingham y a continuación para ir finalizando el acto al Dúo Flor Azul y a Ailén Sandoval y Leo Tegli.

El izamiento de la Bandera estuvo a cargo de la Guardia de Patricios, que también transportaron la

Enseña Patria escoltados por ex combatientes de Malvinas, la Unidad Nacional de Granaderos y

abanderados de centros de jubilados, instituciones y escuelas del distrito.

Continúa en Página 11. Continúa en Página 8.

Damián

Selci
Juan

Zabaleta
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Miércoles, 14 de junio de 2023 Discurso del
Santo Padre al Consejo de Seguridad de las
Naciones Unidas leído por S.E. Mons. Paul
R. Gallagher.

Señora Presidenta del Consejo de Seguridad,
Señor Secretario General,
Estimado gran Imán de Al-Azhar,
Señoras y señores:

Les agradezco la amable invitación a dirigir-
me a ustedes, que he aceptado de buen grado
porque estamos viviendo un momento crucial
para la humanidad, en el que la paz parece
sucumbir ante la guerra. Los conflictos aumen-
tan mientras que la estabilidad se ve cada vez
más amenazada. Estamos viviendo una terce-
ra guerra mundial a pedazos y, cuanto más pasa
el tiempo, parece extenderse más.
El Consejo, que tiene como misión velar por
la seguridad y la paz en el mundo, aparece a
veces ante los ojos de los pueblos impotente
y paralizado. Pero vuestro trabajo, que la Santa
Sede aprecia, es esencial para promover la paz,
y precisamente por eso quisiera exhortarlos,
vehementemente, a afrontar los problemas co-
munes dejando de lado ideologías y particula-
rismos, visiones e intereses partidistas, y cul-
tivando un solo propósito: trabajar por el bien
de toda la humanidad.
En efecto, esperamos de este Consejo que res-
pete y aplique "la Carta de las Naciones Uni-
das con transparencia y sinceridad, sin segun-
das intenciones, como un punto de referencia
obligatorio de justicia y no como un instru-
mento para disfrazar intenciones espurias" [1].

En el mundo globalizado de hoy, todos esta-
mos más cerca, pero no por eso somos más
hermanos. Es más, sufrimos una falta de fra-
ternidad que se hace visible en las abundantes
situaciones de injusticia, pobreza y desigual-
dad, y por la falta de una cultura de la solida-
ridad.
"Las nuevas ideologías, caracterizadas por un
difuso individualismo, egocentrismo y
consumismo materialista, debilitan los lazos
sociales, fomentando esa mentalidad del "des-
carte", que lleva al desprecio y al abandono
de los más débiles, de cuantos son considera-
dos "inútiles". Así la convivencia humana se
parece cada vez más a un mero do ut des prag-
mático y egoísta" [2].
Pero el peor efecto de esta carestía de frater-
nidad son los conflictos armados y las gue-
rras, que no sólo enemistan a las personas, sino
también a pueblos enteros, cuyas consecuen-
cias negativas repercuten por generaciones.
Con el nacimiento de las Naciones Unidas
parecía que la humanidad había aprendido a
dirigirse, después de dos terribles guerras
mundiales, hacia una paz más estable; a con-
vertirse, finalmente, en una familia de nacio-
nes.
Pero en cambio parece que se esté retroce-
diendo nuevamente en la historia, con el sur-

gimiento de nacionalismos cerrados, exaspe-
rados, resentidos y agresivos, que han encen-
dido conflictos que no son solamente
anacrónicos y superados, sino aún más vio-
lentos [3].
Como hombre de fe creo que la paz sea el sue-
ño de Dios para la humanidad. Sin embargo,
constato lastimosamente que por culpa de la
guerra este sueño maravilloso se esté convir-
tiendo en una pesadilla.
Es verdad, desde el punto de vista económi-
co, la guerra atrae más que la paz, en cuanto
favorece la ganancia, pero siempre de unos
pocos y en detrimento del bienestar de ente-
ras poblaciones.
El dinero ganado con la venta de armas es di-
nero manchado con sangre inocente.
Hace falta más valor para renunciar a una ga-
nancia fácil y preservar la paz que para ven-
der armas, cada vez más sofisticadas y pode-
rosas. Hace falta más valor para buscar la paz
que para hacer la guerra.
Hace falta más valor para promover el encuen-
tro que para provocar el enfrentamiento; para
sentarse en una mesa de negociaciones que
para continuar con las hostilidades.
Para construir la paz es necesario salir de la
lógica de la legitimidad de la guerra; si esto
podía tener valor en tiempos pasados, en los
que los conflictos armados tenían una capaci-
dad más limitada, hoy, con las armas nuclea-
res y de destrucción de masa, el campo de
batalla se ha vuelto prácticamente ilimitado y
los efectos, potencialmente catastróficos.
Ha llegado el tiempo para decir seriamente
"no" a la guerra, para afirmar que las guerras
no son justas, sólo la paz es justa; una paz
estable y duradera, no construida sobre el equi-
librio tambaleante de la disuasión, sino sobre
la fraternidad que nos une.
De hecho, estamos en camino sobre la misma
tierra, todos como hermanos y hermanas,
moradores de la única casa común, y no po-
demos oscurecer el cielo bajo el que vivimos
con las nubes de los nacionalismos.
¿A dónde iremos a parar si cada uno piensa
sólo en sí mismo? Por ello, cuantos trabajan
en la construcción de la paz deben promover
la fraternidad.
Es un trabajo artesanal que requiere pasión y
paciencia, experiencia y amplitud de miras,
tenacidad y dedicación, diálogo y diplomacia.
Y escucha; escuchar el grito de los que sufren
por causa de los conflictos, y particularmente
el de los niños.
Sus ojos bañados de lágrimas nos juzgan; el
futuro que les preparamos a ellos será luego
el tribunal de nuestras elecciones actuales.
¡La paz es posible, si se busca verdaderamen-
te!
Esta debería encontrar en el Consejo de Se-
guridad "sus características fundamentales,
que una errónea concepción de la paz hace
olvidar fácilmente: la paz debe ser racional,
no pasional; magnánima, no egoísta; la paz
debe ser no inerte y pasiva, sino dinámica,

activa y progresiva a medida que justas exi-
gencias de los declarados y ecuánimes dere-
chos del hombre reclamen de ella nuevas y
mejores expresiones; la paz no debe ser dé-
bil, inútil y servil, sino fuerte, tanto por las
razones morales que la justifican como por el
consentimiento compacto de las naciones que
la deben sostener" [4].
Todavía estamos a tiempo para escribir un ca-
pítulo de paz en la historia. Podemos lograrlo
haciendo que la guerra pertenezca al pasado
y no al futuro. Los debates en el seno de este
Consejo de Seguridad están ordenados y sir-
ven a este propósito.
Quisiera insistir una vez más en una palabra
que me gusta repetir porque la considero de-
cisiva: fraternidad.
Esta no puede quedarse como una idea abs-
tracta, sino convertirse en un punto de partida
concreto; es, de hecho, "una dimensión esen-
cial del hombre, que es un ser relacional. La
viva conciencia de este carácter relacional nos
lleva a ver y a tratar a cada persona como una
verdadera hermana y un verdadero hermano;
sin ella, es imposible la construcción de una
sociedad justa, de una paz estable y durade-
ra" [5].

Discurso del Papa Francisco al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas
El mensaje del Papa Francisco -en proceso postoperatorio en el Policlínico Gemelli de Roma-, fue leído durante la reunión del Consejo de Seguridad de la ONU, que se compone de 15
Estados miembros, por el secretario para las Relaciones con los Estados y las Organizaciones Internacionales de la Santa Sede, arzobispo británico Paul Richard Gallagher.

Por la paz, por toda iniciativa de paz y proce-
so de paz les aseguro mi apoyo, mi oración y
la de todos los fieles católicos.
Hago votos para que no sólo este Consejo de
Seguridad, sino toda la Organización de las
Naciones Unidas, todos sus Estados miembros
y cada uno de sus funcionarios, puedan pres-
tar un servicio eficaz a la humanidad, asumien-
do la responsabilidad de custodiar no sólo el
propio futuro, sino el de todos, con la audacia
de renovar ahora, sin miedo, todo lo que sea
necesario para promover la fraternidad y la
paz del entero planeta. "Felices los que traba-
jan por la paz" (Mt 5,9).

[1]  Discurso a la Organización de las Nacio-
nes Unidas (25 septiembre 2015).
[2]  Mensaje para la XLVII Jornada Mundial
de la Paz (1 enero 2014).
[3] Cf. Carta enc. Fratelli tutti, 11.
[4] S. Pablo VI, Mensaje para la VI Jornada
de la Paz (1 enero 1973).
[5] Mensaje para la XLVII Jornada Mundial
de la Paz (1 enero 2014).
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El arzobispo Gallagher lee a la ONU el mensaje del Papa Francisco

©CNS Foto/Courtesy United Nations Fuente: omnesmag.com
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Cárcel común para todos los genocidas.

No olvidamos, no perdonamos, no nos reconciliamos.

Asociación Memoria y Lucha por los

Derechos Humanos de Ituzaingó (Amyl)

Asesinados y detenidos desaparecidos de Ituzaingó

HORACIO MILSTEIN                            PELUQUERO                Detenido desaparecido  2/6/75

CARLOS BANYLIS                                   CHOFER                                   ASESINADO 10/6/75

JOSE VIDAL                               FUNCIONARIO MUNICIPAL       Detenido desaparecido 26/6/78

ANA MARIA PIFARETTI                                                               Detenida desaparecida   29/6/7

SILVIA GRACIELA RESNIKOFF (embarazada)     EMPLEADA     Detenida desaparecida 30/6/78

Junio
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Acercate  a nuestra
SECCIONAL ITUZAINGÓ

Zufriategui 676 - Tel. 4661-7100
De lunes a viernes de 9:00

a 13:00 hs. y de 15:00 a 19:00

Sumate al colectivo docente más fuerte de la Provincia
y sé parte de nuestra historia de lucha

por la Escuela Pública.
¡Te estamos esperando!

ASESORAMIENTO EN DERECHOS LABORALES,
SALUD LABORAL Y JUBILACIONES
BENEFICIOS SOCIALES
TURISMO / CASAS DEL DOCENTE
FORMACIÓN DOCENTE GRATUITA CON PUNTAJE
COSEGURO DE SALUD
DESCUENTOD EN COMERCIOS EN TODA LA PROVINCIA
PUBLICACIONES PROPIAS

Conozca sus derechos laborales
Acérquese a su Organización Sindical

Ante cualquier consulta:

0800-666-2333

A.D.E.F. Central: Rincón 1044, Capital Federal - Tel. 491-8015 - 491/5386/3897

DELEGACION BELGRANO: Blanco Encalada 2459, Capital Federal.- Tel.: 4100-5044/5322

DELEGACION LOMAS de ZAMORA : Castelli 269  - Tel. 4245-7432/ 4292-9033

DELEGACION OESTE: Azcuénaga 741, Morón  - Tel. 4627-7003/0888

DELEGACION QUILMES: Videla 321 - Tel.: 4224-7631 - 4257-0167.

DELEGACION SAN ISIDRO : Rivadavia 229 - Tel. 5788-0755.

DELEGACION VILLA DEVOTO: José Pedro Varela 5287. Tel. 4568-2542/ 4880-7288.

DELEGACION SAN MIGUEL: Peluffo1459 - Tel. 4451-6778.

DELEGACION PILAR: San Martín 925. Tel. 0230- 4423589.

DELEGACION WILDE: Bragado 6225, eaq. Av. Las Flores - Tel. 2234-5813.

SECRETARIA DE PROFESIONALES FARMACEUTICOS: Rincón 1035, CABA - Tel. 4943-7169.

Ahora podés hacer tu consulta gremial / laboral comunicándote con

nuestra página en INTERNET: recibirás la respuesta vía e-mail

Comunicate a: http://www.adef.org.ar

Asociación Empleados
de Farmacia

En sus obras, Benito utiliza un estilo que acen-
túa la importancia del reciclado de materia-
les, principalmente el metal. Trabaja con ele-
mentos en desuso, siempre desgastados, co-
rroídos por el transcurso del tiempo.

En esta etapa de su trabajo, el artista incorpo-
ra la particularidad del óxido revalorizando
sus ocres, que siempre están en un continuo y
lento movimiento sobre el hierro, imprimien-
do en él, un terroso degradé a través del tiem-
po.

Con respecto a la temática, la misma deja en-
trever -con un dejo de ironía- algunos temas
sociales.
Para la adaptación de estos elementos, el ar-
tista prioriza hacer la mínima modificación
posible en ellos, tratando así de preservar una
gran parte de sus formas originales, revalori-
zando la historia de cada objeto que confor-
ma la obra.
De esta forma, busca facilitar al espectador
una mejor visualización de lo utilizado que
invite al juego sutil del descubrimiento.

Óxido en Movimiento. Muestra de Esculturas de Benito Vaccarezza
El viernes 16 de junio a las 19 hs. se inauguró "Óxido en movimiento", muestra de esculturas
del artista Benito Vaccarezza, en el marco de la 45º Temporada de las Artes del Colegio Ward

Las Cabañas 464
Ituzaingó.

TEL.  4450-1563Odontóloga

Dra. Quillén Trinckler

Benito Vaccarezza en su Taller de Villa Insuperable.

Corriendo la liebre, recuerdos de la crisis.

Pez con movimiento

En materiales en desuso Benito Vaccarezza descubrió un toro.
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Héctor

Bonet.

Argentina, Soberanía e Independencia en la Geopolítica Mundial
El 9 de junio en el Museo Histórico Municipal de Ituzaingó se presentó el segundo encuentro "Argentina, Soberanía e Independencia en la Geopolítica Mundial".
continuación del Ciclo "Geopolítica: época de cambio o cambio de época" que el Grupo de Reflexión de Política Internacional de Zona Oeste con las disertaciones de
Mario Passarini y Héctor Bonet. El tema de esta Jornada fue «Desdolarización, Brics y Globalización Cultural».Publicamos Desdolarización y Brics por Héctor Bonet.

Etapas de la desdolarización
A cada burbuja financiera creada para inflar
los valores bursátiles de las empresas y su ca-
pitalización le sigue una estruendosa caída;
por el año 2000, fueron las puntocom; en 2008
con la quiebra de Lehman Brothers y las hi-
potecas subprime se produjo otro desplome
de los mercados, quiebras de bancos y un te-
rremoto en el resto del planeta.
La Reserva Federal de los EEUU salió al
salvataje del sistema bancario y financiero
emitiendo dólares, porque tiene la total liber-
tad e impunidad para hacerlo sin límite y sin
que nadie lo desafíe.
Dow Jones cotización en dólares (serie histó-
rica promedio anual):
1973 = 924 comienzo del proceso de expan-
sión financiera. 1983 = 1191/ 1993 = 3524,85
31/12/2001  = 10021  / 2002  = 7286,27 dps
de las puntocom 37,53% de pérdida.
2003  = 9003  /  2007  = 13169 máximo
2009 = 8805 quiebra de Lehman Brothers
49,56% de pérdida.
2018 = 25036 periodo de tasas de 0.25%-
0.50% aumento del 284%
2021 = 33171  /  2022  = 36700 máximo his-
tórico 416% de aumento al 2009
3/09/2022  = 28400 fin de las tasas bajas ..pér-
dida 29,22%  /  2023  = 33927 hoy
Oro (serie histórica) onza troy (0,311 gramos)
2015 =  u$s 1018/  2017 = 1180  /  2023 (máxi-
mo)  =  2118 desdolarización y acumulación
por bancos centrales.
La manipulación de la tasa de interés
Uno de los instrumentos utilizado para no pro-
vocar una profundización de las quiebras ban-
carias fue la manipulación de la tasa de inte-
rés que llegó al 0.25%-0,50% anual para los
Bonos del Tesoro (casi irrisorio).
Esto se mantuvo casi sin variaciones hasta fi-
nes del 2021. Esta liquidez entregando dinero
a los sectores concentrados y especulativos -
casi sin pagar interés- generó una expansión
monetaria y de valores descomunal.
Pero el resto de los países cuando se endeu-
dan en dólares no pagan esas tasas y los parti-
culares o las empresas tampoco.
La tasa actual, hoy, está en 5.25-5.50% para
la primera línea; pero países castigados como
Argentina, a través del FMI, paga el 7.50% o
más hoy, por tasas variables.
Al final del desarrollo de este tema vamos a
ahondar un poco en los efectos que genera este
aumento de tasas.

El Dólar.
Los últimos 12/15 años muestran una tenden-
cia creciente de EE.UU, de usar su poder eco-
nómico como un instrumento de castigo y esto
incluye al dólar que es la moneda de pagos e
intercambios comerciales a nivel mundial.
Pero lo más importante es que resulta ser la
moneda en la que se mantiene más de la mi-
tad de las reservas oficiales de divisas en los
bancos centrales de todos los países.
Su participación en las reservas, por año 2000
era del 72%, en 2022 había bajado al 58% y
se estima que en 2023 como parte de la
desdolarización de los países, llega al 47%.
Esto es motivo de comentarios adicionales al
final del recorrido.
Esta situación se debe al temor creciente que
ha provocado en muchos gobiernos fuera del
círculo de aliados de Washington, que se pre-
guntan: ¿qué le impide hacer con ellos lo mis-
mo que hizo ahora con Rusia en el caso de
que sus intereses nacionales vayan en contra
de las normas que los estadounidenses pro-
mueven y exigen?
EEUU siempre utilizó su moneda para finan-
ciarse y también para castigar y ejercer su
dominio sobre todos aquellos países que opu-
sieran cualquier resistencia a sus dictados.

Así, su hegemonía económico-financiera se
convirtió en un arma geopolítica por las san-
ciones unilaterales contra Cuba, Corea del
Norte, Irán, Venezuela, Iraq, Líbano, Rusia,
China, Afganistán, Libia, Siria, por nombrar
solo algunos.

SWIFT: Sistema Internacional
de Pagos Electrónicos

En 2009 se conformó el BRICS por un con-
junto de países: Brasil, Rusia, India, China,
Sudáfrica. En junio de 2014 estas naciones
decidieron fundar el Nuevo Banco de Desa-

rrollo para financiar la infraestructura y el de-
sarrollo de los mercados emergentes.
Al inicio de la crisis en Ucrania por el golpe
de estado en 2014 y con la incorporación de
la península de Crimea -después de un
referendo- a la Federación Rusa, los EEUU y
la UE amenazan con sacar a Rusia del SWIFT
(Sistema Internacional de Pagos Electrónicos)
que con más de 10.000 bancos asociados de
todos los países del mundo, permiten que se
realicen los pagos de los intercambios comer-
ciales y los movimientos financieros.
Estar fuera de esto -por enfrentamiento polí-
tico- implica la creación de una crisis econó-
mica de envergadura y caída del PBI para cual-
quier país. Es demoledor para cualquier na-
ción.
Estas son estructuras existentes, en el mundo
interrelacionado e hiperconectado de hoy, que
no se reemplazan de un día para otro.
Ante esta amenaza, Rusia crea el Sistema de
Mensajería Financiera y en China surge el Sis-
tema de Pagos Interbancarios Transfronterizos
(2014). En 2022 Rusia fue sancionada por la
crisis con Ucrania y quedó fuera del sistema
SWIFT.
Esto es lo que aprendieron los países rápida-
mente, y se encendieron todas las alarmas.

La Desdolarización
Y es uno de los motivos por los cuales, hoy,
se avanza con los  intercambios en monedas
nacionales (los países de la ASEAN por ejem-
plo) y así no estar totalmente condicionados
al dólar para intercambios y los caprichos de
EEUU.
Ésta es la desdolarización que avanza todos
los días. Pero una moneda con el alcance y la
penetración que tiene el dólar de décadas no
puede ser reemplazada fácilmente; el uso del
yuan, la moneda nacional de China, (recono-
cida hoy por la fortaleza económica que la
respalda) que avanza en el comercio con sus
socios de Asia, América Latina y África va
cobrando impulso en todo el mundo y comien-
za a ser tendencia.
Hay varios ejemplos de intercambios en
yuanes con Brasil, Rusia, Argentina, India,*
Aumenta la morosidad e impagos a bancos,
financieras, prestamistas, constructoras etc,
provocando el cierre de pequeños comercios,
empresas, industrias que han tomado présta-
mos para su desarrollo, y que la gente no pue-
de devolver, y como consecuencia, el quiebre
de bancos chicos, financieras, mutuales….

propia al valor nominal
(es decir u$s 100= u$s
100) aunque esté solo
impreso en un papel.
El Estado -Nación en
EEUU se endeuda con
una banca privada al
valor nominal de su
emisión. Y también manejan sus tasas (0,25%
o 5.50% hoy).
Hay monedas de otros países emitidas en ORO
cuyo valor refleja su peso en gramos de oro
contenido. El oro es una materia prima que
cotiza en las bolsas de metales en todo el mun-
do pero tiene la particularidad de que es limi-
tada por la cantidad de su extracción mundial
anual y por lo tanto no se puede emitir.

El Patrón Dólar-Oro convertible
fue rechazado por Nixon en 1971.

Los bancos centrales de los países tienen en
sus bóvedas reservas y en general es un mix
(dólares, libras esterlinas, euros, yenes, ahora
también yuan chino, oro) que mantienen como
respaldo (exigido) de la cantidad de moneda
que emiten, que otorgue seriedad, garantía y
seguridad a los otros países que la reconocen.
Finalizada la segunda guerra mundial y con-
solidado EEUU, tanto Nueva York como Lon-
dres se transformaron en los centros financie-
ros más importantes.
Y¡oh sorpresa! los países comenzaron a de-
positar sus reservas en oro en EEUU e Ingla-
terra porque allí iban a estar bien seguros, y
no iban a ser mal utilizados o despilfarrados
por "dictadores" (como Perón), déspotas po-
pulistas o nacionalistas. ¡¿Exigencia del eje
triunfador?!

Datos actuales:
En la última década Alemania repatria sus
aprox 2000 toneladas de oro de EEUU, y
China y Rusia incrementan sus tenencias de
oro en sus bancos centrales y reducen sus te-
nencias en monedas fiat; también Turquía.
Venezuela sigue reclamando que Inglaterra le
devuelva sus 30 toneladas de oro que tiene
secuestrada desde las sanciones porque el
Reino Unido no reconoce la legitimidad de
Maduro "un dictador"…..y hay más, pero
como muestra es suficiente.
Estos son algunos de los motivos del cambio
de composición del mix de reservas que pasa
del 72% al 47% y posiblemente siga decre-
ciendo con la desconfianza creciente hacia el
dólar sancionador, arbitrario y unilateral que
con leyes de extraterritorialidad e intervención
puede sancionar y destruir económicamente
cualquier país.
El surgimiento de una moneda emitida por los
BRICS y respaldada en bienes últimos 50 años
y por lo tanto el desplazamiento del Poder
Mundial.
Los conflictos militares actuales y venideros
son una expresión de esto: un poder decaden-
te que no se resigna a aceptar los cambios de
modelos y otro emergente al que le tomará
tiempo que se reconozca su liderazgo.
¿Cuánto? No lo sabemos.
Lo que sí podemos afirmar es que este perio-
do no será un tránsito tranquilo en ningún lu-
gar del planeta y la disputa geopolítica, con
todas las armas disponibles será cada vez más
feroz.
La militar es apenas una de ellas.

? Aumenta la desocupación, disminuye el cre-
cimiento total por menores consumos con cie-
rres y despidos. Caída del PBI.
? Concentración del capital en cada vez me-
nos manos y más poderosas.
? Reduce el ingreso de importaciones y au-
mentan los saldos de intercambio por mayor
cantidad de bienes exportables disponibles por
no poder ser consumidos.
? Países que no pueden honrar el pago de sus
títulos entran en default o empresas en convo-
catoria porque no tienen forma de adaptarse

rápidamente a semejantes cambios de tasas
que no están previstos en sus costos.
? Disminuyen los ingresos fiscales y se caen
los presupuestos, deteriorando la salud, la edu-
cación, la inversiones en infraestructura y de-
más… es decir la vida de los pueblos.
? Estos son apenas algunos de los efectos que
provocan estos cambios tan bruscos en el es-
cenario individual y familiar intentando bajar
la inflación matando al consumo y al consu-
midor y en todo el mundo provocando una
contracción y recesión.
* No es lo mismo pagar u$s 2.500 ANUA-
LES (0,25%) por cada millón (o sea u$s 200
por mes) que u$s 75.000 (7.50%) cómo nos
obligan las actuales sobretasas que pagamos
al FMI.
* El regreso al país de origen de la cantidad
de dólares emitidos como consecuencia de la
desdolarización progresiva del resto de los
países que confrontan, seguirá alimentando
tasas altas de inflación y recesión
(estanflación) según algunos de sus economis-
tas, en EEUU.
* De esto trata de liberarse y tener mayor au-
tonomía una parte del mundo que hoy repre-
senta el 31,5% del PBI mundial.

Desdolarización, Bancos Centrales,
reservas en divisas y en oro.

Los Bancos Centrales son parte de las estruc-
turas oficiales que se dan los estados naciona-
les para el manejo de su moneda, los inter-
cambios financieros y el desarrollo de sus eco-
nomías. Es el Estado-Nación quien respalda
la emisión de su moneda y por lo tanto su
controlante en última instancia. Esta potestad
es la que reconocen los demás países cuando
aceptan sus pagos en los intercambios y es lo
que sucede en casi todo el mundo.
El Banco Central de los EEUU (Fed) es una
estructura diferente. No es un banco del Esta-
do-Nación.
Es un banco privado conformado por los ca-
pitales de 5 (o 7) bancos privados. Emite mo-
neda que el Estado-Nación reconoce como

Mario Passarini se

refirió a «Globalización

Cultural».
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Es perfecta la definición de la escuela econó-
mica clásica inglesa del siglo XVIII con Adam
Smith y David Ricardo, cuando sostiene que
la moneda es una mercancía (como cualquier
otra), como valor de uso y como valor de cam-
bio.
Esto siempre que reúna dos condiciones inse-
parables (según mi opinión): que esa moneda
esté compuesta de un material físico no degra-
dable con el paso del tiempo y su uso, y que,
además exprese por su composición material
y contenido, un valor definido y preciso.
Estos dos requisitos los reúne el oro moneda
Aquí, el concepto abstracto (moneda-valor de
uso) y su base material (compuesta por metal
oro-valor de cambio o intercambio), estable-
cen su relación dialéctica indisoluble e inse-
parable.
Cualidad y cantidad, concepto y objeto iden-
tifican una misma entidad. Moneda-de oro.
Pero esto fue cambiando -entre otras cosas-
porque el oro tiene una producción anual muy
limitada y además no todos los países son pro-
ductores-tenedores, por carecer de minas de
donde poder extraer.
Pero sí tienen otras mercancías para intercam-
biar: herramientas, animales, máquinas, bie-
nes culturales, etc., etc.
Esta limitación objetiva por razones materia-
les dio paso a nuevas "soluciones".
Una posibilidad es el surgimiento de la mone-
da impresa en papel.
Pero aquí se rompe una de las dos condicio-
nes antes mencionadas que era indisolubles.
El concepto moneda se separa de su base ma-
terial-objeto.
Se rompe la relación vinculante.
Ahora el concepto moneda que describe un
valor (reconocido por un Estado) es una abs-
tracción, idea-fuerza socialmente aceptada,
por ley de un congreso o decreto.
Un papel… un compromiso… un acto de fe…
de creer… una simbología que expresa una
cantidad de bienes-mercancías que se pueden
adquirir: 10 lts de nafta, un choripán, una cena,
etc. Sólo quedó el aspecto cualitativo.
Surge una dialéctica de vínculo-relación to-
talmente diferente y por lo tanto expresa algo
nuevo, con diferentes propiedades a las que
le dieron origen.
Y aparecen -entonces- nuevas características
con el surgimiento de la moneda en papel.
El oro no puede pagar interés… 5 gr siempre
son 5 gr, por lo tanto no hay posibilidad de
incremento. No puede fraccionarse en muy pe-

queñas unidades.
En cambio la moneda en papel sí puede por-
que la fracción más pequeña es un porcentaje
que se expresa en números abstractos (0,25%-
0,50%-1%-2%-10% etc.).
Ahora la "mercancía", a la que el estado le
reconoce un valor (por ejemplo u$s 100), al
ser prestado para financiarse (crédito), puede
pagar un interés anual.
Así en Inglaterra en el siglo XIX surge, por
creación de un miembro de la banca
Rothschild, una nueva ecuación matemática
que es la fórmula del interés compuesto: pa-
gar nuevos intereses por el interés vencido.
Interés que se transformó en nuevo capital y
paga interés.
Es el punto de partida del nuevo sistema mo-
netario y financiero moderno, basado en la ex-
pansión del endeudamiento (crédito) a escala
planetaria.
Sobre una abstracción monetaria -símbolo- en
papel sin base material, pero que permite una
expansión exponencial de bienes y de valor.
Para expandir la economía a través del crédi-
to era necesario romper con la relación Pa-
trón Oro-Dólar.
Esta relación -tan rígida- vinculante condicio-
na el crecimiento y la expansión económica,
porque cada nuevo dólar emitido debía refle-
jar su correspondiente tenencia-equivalencia
en oro de respaldo en el banco central  (mo-
neda dura). Esto es lo que hizo (Romper) el
presidente de EEUU Richard Nixon en 1971.
Dio por finalizado el cumplimiento de dicha
norma-relación. Así planteadas las cosas, la
Reserva Federal (Fed) no tenía atadas las
manos para poder emitir sin límites en papel
moneda.
Surge la Financierización que reduce todo
valor de intercambio (bienes) a un instrumen-
to financiero (dólar).
Hay una expansión de los flujos comerciales
y financieros. Aparecen nuevos instrumentos.
Hay una inflación de valor.
El índice (de bolsa de valores) Dow Jones en
EEUU en 1973 había llegado a 900 y este año
2023 llegó a 36.700.
Pero esta moneda no es una mercancía… es
solo papel, respaldado por Poder Político,
Poder Económico, Poder Tecnológico, Poder
Industrial, Poder Militar de un Poderoso País,
EEUU, según la correlación de fuerzas de de-
sarrollo existentes con el resto de las nacio-
nes en un tiempo histórico determinado que
las acepta… ¿O no?

Por Héctor Bonet

El Patrón Oro y la Moneda Papel

La crisis financiera prolongada, las migracio-
nes masivas, la cuestión medioambiental,
hiperconectividad, discursos de odio y la
pandemia global, son algunos de los temas de
la agenda global presentes en la última encí-
clica del Papa Francisco.
Fratelli Tutti -hermanos todos- es un texto va-
lioso para pensar la complejidad del escena-
rio regional y social desde una perspectiva in-
tegral, que conecta los planos de los poderes
en pugna de la geopolítica global con las dis-
putas existenciales y subjetivas de cada ser
humano
En la Encíclica Fratelli Tutti  Francisco nos
invita a pensar la sociedad  como una socie-
dad más justa, solidaria, fraterna, de amistad
social, e integrada…en una única humanidad
capaz de caminar como un nosotros poliédrico
hacia el bien común y  como un nuevo punto
de partida para un pacto social inclusivo lati-
noamericano
En el pacto social de raíces europeas, la so-
ciedad se piensa desde la mera individuali-
dad. En este modo de entendernos como so-
ciedad, no somos más que socios que se aso-
cian por miedo al estado de naturaleza
hobbesiano, (el hombre lobo del hombre) o
por la satisfacción de ciertas necesidades in-
dividuales que nos sería imposible -o muy di-
ficultoso- satisfacer
El nuevo pacto social que propone el Papa
Francisco en Fratelli Tutti, es un pacto entre
prójimos configurado sobre la base de un no-
sotros-pueblo mítico; y como tal, poliédrico e
inclusivo.
La invitación concreta de Fratelli Tutti  es la
de pensarnos socialmente desde una mirada
comunitaria que no disuelve la individualidad,
sino que la precede y la orienta hacia el bien
común social.
En lo político la integración latinoamericana
no puede darse solo a partir de gobiernos que
tengan esa vocación sino que es necesario
transformar una cultura neoliberal basada en

el individualismo que no tiene otro resultado
que la fragmentación a nivel social y territo-
rial
La desintegración en marcha en Europa y
América Latina.
Lo señala como un indicador de cómo la ac-
tual fase de la globalización toma la forma de
una radicalización de la autonomización y seg-
mentación de los estados y las articulaciones,
a contramano de la fusión de los grandes aglo-
merados empresariales que trascienden fron-
teras y regiones acumulando el derrame en
guaridas fiscales.
Se necesitan identidades intensas pero abier-
tas, afirmadas en sus raíces pero disponibles
para nuevos capítulos de la historia nacional,
regional  y global
También señala que para los países más débi-
les la integración regional -que debe apoyar-

Fratelli Tutti  y la integración latinoamericana

Héctor Bonet lee el informe sobre el proceso de desdolarización

que publicamos aquí junto a Mario Passarini.El 8 de junio en el Auditorio Néstor Kirchner
de la Municipalidad de Ituzaingó, organizado
por CTA Regional MHI, Nuevo Encuentro,
Nuevo Centenario, Movimiento Mayo, Sin-
dicato Municipales SMI, La Juana, Partido So-
lidario, Peronismo Militante, SUTEBA,
Pariendo, Octubres y la Mesa de Asociativis-
mo y Economía Social, espacios que confor-
man la "Mesa en defensa del Trabajo y el
Mercado Interno", inauguró su Centro de For-
mación Política.
El evento se inició con la presentación y lec-
tura de los objetivos propuestos a cargo de
Gustavo Zapata, continuó con unas palabras
de Mario Passarini, quien se desempeñará
como Presidente Honorario del Centro,  rue-

da de prensa y primera jornada de formación
con plenario.
El tema elegido fue "Aportes para la construc-
ción de una agenda de desarrollo sustentable
nacional y popular"
La charla de formación estuvo a cargo de la
Lic. Verónica Wejchenberg, actual Presidenta
del FOGABA (Fondo de Garantías de la pro-
vincia de Buenos Aires, y el Lic. Javier
Cernadas, jefe de Gabinete de la subsecreta-
ría de Desarrollo Agrario y Calidad
Agroalimentaria, del Ministerio de Desarro-
llo Agrario de la Provincia de Buenos Aires.
Los asistentes formaro9n tres grupos de dis-
cusión que pusieron en común en el final con
la participación de los expositores.

Inauguran en Ituzaingó un Centro
de Formación Política

se no sólo en los intereses comunes sino tam-
bién en el amor al vecino  constituye una he-
rramienta que ayuda a obtener condiciones
más justas frente a Estados más poderosos y
grandes empresas: "...para los países peque-

ños o pobres se abre la posibilidad de alcan-
zar acuerdos regionales con sus vecinos que
les permitan negociar en bloque y evitar con-
vertirse en segmentos marginales y dependien-
tes de los grandes poderes".

Los expositores

Javier Cernadas,  y

Verónica

Wejchenberg, con

Mariasu Repetto

de la Mesa

organizadora.
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Por Mario Passarini.Logros y Desafíos

La enorme potencialidad del yacimiento co-
nocido como Vaca Muerta era un hecho en
2011 cuando YPF estaba bajo control de
Repsol (española).
Las discusiones en torno a su estatización de
aceleraron cuando la Presidenta Cristina
Fernández de Kirchner recibió un informe que
indicaba:
a) La producción de gas y petróleo estaban en
declive, caían en forma continua.
b) Repsol seguía con su política de distribuir
y repatriar los dividendos de las utilidades ob-
tenidas de YPF.
c) No contemplaba ningún compromiso de in-
versiones para el desarrollo del yacimiento y
formación no convencional de Vaca Muerta.
d) En su informe a la Comisión Nacional del
Mercado de Valores de Madrid daba a cono-
cer un plan de inversiones globales por 28.500
millones de Euros, acompañado por otro de
desinversiones por 4.500 millones de Euros.
Sus planes eran consolidar sus ahorros
operativos con desinversiones en YPF, en las
que señalaban no poseer activos estratégicos.
Ese Informe hizo que CFK y su Ministro de
Economía Axel Kicillof iniciaran todas las
gestiones para expropiar el paquete accionario
(51%) que le permitiera el control de YPF.
Por entonces el balance energético era nega-

tivo, y lo continuaría siendo. Es el resultado
entre la diferencia entre combustibles que Ar-
gentina exporta y otros que importa.
Hay productos como el petróleo pesado (alto
contenido de azufre) que se exporta, no tiene
uso en el mercado interno, los combustibles
líquidos que debe importar, la cantidad depen-
de de la demanda interna, para procesarlo en
sus destilerías nacionales.
En el caso del gas natural tiene usos múlti-
ples, esto hace que dependamos mucho de su
producción e importación. Bolivia cubre una
parte de esa demanda, pero además se debe
recurrir al GNL (gas licuado) que se transpor-
ta en barcos y se regasifica en puertos argen-
tinos, (Su valor internacional se vio
incrementado por la Pandemia y la Guerra

Rusia - Ucrania).
Consumo: 1/3 residencial; 1/3 industria; 1/3
centrales eléctrica y del 6% del total a GNG
movilidad automotores.
El balance comercial energético 2022 arroja
un saldo negativo de 6.633 millones de dóla-
res. Pero la dependencia del gasoil y del GNL
importados sería permanente sino se resolviera
la cuestión del transporte para posibilitar la
salida de la producción de gas natural del ya-
cimiento de Vaca Muerta.
"Nuestra balanza energética va a pasar, de ser
negativa este año, a estar en equilibrio y, de
ahí, empezará a ser positiva. Para 2030 pro-
yectamos ingresos por 18.000 millones de
dólares. El sector energético se va a consoli-
dar como el segundo generador de divisas"
(Flavia Royón, Secretaría de Energía).
Durante el gobierno de Juntos por el Cambio
(PRO - Radicalismo - Coalición Cívica) se
trató de implementar (como en toda la Obra
Pública), el modelo de #iniciativa público pri-
vada" o contrato PPP. Se justificaba diciendo
que aumentaba la participación privada, úni-
ca forma de atraer inversiones. El Estado pa-
gaba la obra y el privado aseguraba la explo-
tación a lo largo de la vida útil.
Esto resultó en un fracaso total, como había
ocurrido en otras partes.
El aprovechamiento de un recurso natural para
consumo interno y exportable, como lo es el
shale de Vaca Muerta, representa un desafío y
un debate a fondo del proyecto de qué país
queremos. Será un recurso sólo para obtener
divisas o, si también se contemplará su uso
como insumo abundante y barato para promo-
ver la industrialización nacional y el bienes-

tar de la sociedad. Un planteo que incluye al
litio y los recursos naturales estratégicos que
tenemos, actualmente en disputa por la
multipolaridad y nueva geopolítica internacio-
nal.
El camino lo inició una decisión política que
nos devolvió soberanía económica, la Recu-
peración de YPF.
La construcción de este primer tramo de 573
km. se hizo con Fondos Públicos en un plazo
de nueve meses, que pocos consideraban rea-
lizable. Su puesta en marcha 20 de junio - 9
de Julio 2023, coincidirá con el vencimiento
del plazo de 30 años de la concesión de las
represas hidroeléctricas, construi-
das por el Estado nacional y pri-
vatizadas en 1993.
Comenzó la maniobra de llenado
del Gasoducto Presidente Néstor
Kirchner.
Ocurrió en el km 0 del GPNK, con
la puesta en marcha de la estación
de Medición Tratayén, en
Neuquén, y de los primeros 29 km
del gasoducto.
El proceso de habilitación y lle-
nado del GPNK será por tramos,
hasta su inauguración oficial el
próximo 9 de julio.
*En la obra se utilizaron más de
47.700 caños de acero de 12 me-
tros de largo. Por primera vez se
usaron en nuestro país soldadoras
automáticas, la tecnología más
avanzada a nivel mundial que reduce los tiem-
pos de obra.
*Tiempo récord: 178 días desde la 1ra solda-
dura, el 16/11/2022 en Salliqueló, Buenos
Aires hasta la última el 12 de mayo de este
año. Se soldaron en promedio 5 km de caños
por día en los tres frentes de obra. Todos los
caños pesan aproximadamente 300.000 tone-
ladas de cañerías, el equivalente a 4.285
Obeliscos porteños.
Principales características
El Gasoducto Presidente Néstor Kirchner es
una obra fundamental e histórica, planificada
y ejecutada por Energía Argentina, para am-
pliar la capacidad de transporte de gas en nues-
tro país. La traza troncal del Gasoducto Pre-
sidente Néstor Kirchner, con una extensión de
573 kilómetros entre Tratayén (Neuquén) y
Salliqueló (Buenos Aires), atraviesa las pro-
vincias de Río Negro y La Pampa con un caño
de 36 pulgadas.
Beneficios de la obra
Permitirá incrementar la producción de Vaca
Muerta (segunda reserva de gas no conven-
cional del mundo) y transportarlo a los cen-
tros de consumo. Gracias al gasoducto se po-
drán ahorrar más de 4.200 millones de dóla-
res al año por sustitución de importación de
combustibles. Aumentará la disponibilidad de
gas a precios competitivos para la industria,
los comercios y los hogares. 10 mil puestos
de trabajo directos y otros 40 mil indirectos
entre la construcción de la obra y la mayor
producción de gas en Vaca Muerta.  Atraviesa
85 cruces especiales compuestos por ríos, ru-
tas, líneas eléctricas y de ferrocarriles.
Con la incorporación de las plantas

compresoras de Salliqueló
y Tratayén podrá transpor-
tar 21 millones de metros
cúbicos de gas por día, y
con la segunda etapa entre
Salliqueló y San Jerónimo
en Santa Fe completarán
39 millones, ampliando en un 30 por ciento
los gasoductos troncales.
Declaraciones del Ministro de Economía y
candidato a Presidente de Unión por la Pa-
tria, Sergio Massa, en la reunión anual de la
Cámara Argentina de la Construcción refirién-
dose a la obra pública y a la condicionalidad

que impone el FMI: "Es ceder la autonomía
del País asumiendo metas, compromisos y
obligaciones que actúan como una pared con-
tra el desarrollo. Por eso es necesario pensar
un programa que combine crecimiento inter-
no y exportaciones para pagarle y sacar al FMI
lo más pronto posible del País, para no tener-
lo nunca más".
"En 2019 tomamos el gobierno, atados por el
endeudamiento externo con Fondos de Inver-
sión y el FMI, sin obras públicas, con AySA y
Ferrocarriles invirtiendo sólo en mantenimien-
to. El FMI impuso la postergación de toda obra
pública. El Gasoducto Néstor Kirchner fue
motivo de fuertes discusiones con ese orga-
nismo, en las reuniones trimestrales prohibían
la realización de la obra y así obtener exce-
dentes para pagarles".
"Su realización nos permitirá, sólo en este se-
gundo semestre, un ahorro de 2.000 millones
de dólares y 3.800 millones de dólares en el
año próximo".
Afirmó que los cuatro pilares en los próximos
años deben ser: a) el orden fiscal, no al ajuste
fiscal como un valor en sí mismo. b) Superá-
vit comercial, c) competitividad cambiaria, d)
desarrollo con inclusión social.
"El País tiene que desarrollarse con todos los
Argentinos adentro". "No a la dolarización que
condena a un País socialmente inviable".
Durante el periodo 2012 / 2019 hasta la ac-
tualidad, la Obra Pública motorizó el creci-
miento económico.
Se pusieron en marcha más de 6.000 obras
con una inversión del 1,8% del PBI anual.
Hay 3600 terminadas y las restantes en ejecu-
ción.

Madame

Butterfly en

Haedo
El viernes 30 de junio a las
20 horas se representará en
Haedo la obra de Puccini,

Madame Butterfly.

Marianela Giménez Finocchiaro,
Cristian Karim Taleb,

Mariana Artaza,
Esteban Miotto.

María Inés Natalucci.
Emilio Urdapilleta

y Gran Elenco
Coro «Oscar Castro.

El evento será en la
Sala Norman Briski

Constitución 218
Haedo

Será interpretada por los y las artistas

La Importancia del Gasoducto Néstor Kirchner
La traza troncal del Gasoducto Presidente Néstor Kirchner, con una extensión de 573 km. entre Tratayén (Neuquén)

y Salliqueló (Buenos Aires). Atraviesa las Provincias de Río Negro y La Pampa con un caño de 36 pulgadas.
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Un Cacho de Cultura Por B. B. Door.

La rebelión y la nostalgia del tango
se hicieron presentes desde la aper-
tura a cargo de Gastón Damico al
teclado y la potente voz de
Marianella Baratucci, egresados
del Ginastera, que interpretaron te-
mas clásicos instrumentales de
Arolas, Esposito y Plaza y de Eladia
Blázquez y Manzi en los cantables.
A continuación, El Tata, que acaba
de cumplir 84 años, se presentó jun-
to a su guitarrista Daniel Frascoli
para interpretar -dijo- "los temas
que hago en casa"  dado que según
confió ante la algarabía del públi-
co, el mítico Cuarteto Cedrón se
encuentra en cuarteles de invierno.

El recital de inocultable connota-
ción política combinó clásicos de
su repertorio como el emblemático
"Los Ladrones" de Tuñón con au-
tores folclóricos (Buenaventura
Luna) canciones en guaraní  y vie-
jos tangos de poetas anarquistas y

proletarios como Julio Huasi.
A lo largo de media hora sin seña-
les de fatiga desplegó el rico
anecdotario de su vida y su pasión
militante que lo obligó a un exilió
francés de casi 30 años que evocó
como  "me fui de vacaciones".
También recordó una estrofa de
Mauricio Kartún con quien com-
partió su anterior recital el 9 de ju-
nio en La Plata, asegurando que "se
siente muy bien" por realizar estos
eventos.
El tango, como sabido, es nuestro
eterno retorno a esas fuentes en las
que chapaleaban barro los versos
lunfas de Flores y Carlos de la Púa
y también aquellas que enmarcaron
la ronda de los jueves de las Ma-
dres del coraje, las mismas  donde
hicieron su lavapies ritual los des-
heredados de la Patria en aquel mi-
tológico  17 de octubre del 45.
La leyenda continúa, la Utopía tam-
bién

Seremos millones: Bolivia, Evo y
la fuerza de un pueblo
Argentina, 2022.Estreno en el Cine
Gaumont.
Dirección: Diego Briata y Santia-
go Vivacqua.
Guion: Paulo Soria.
Música León Gieco; Gustavo
Santaolalla; Miss Bolivia
Duración: 90 minutos.

La sala del Cine Gaumont se trans-
formó el viernes 29 de junio en un
oasis para la llamada miltancia Pro-
gre, bastante golpeada en los últi-
mos tiempos por el stop and go casi
siempre traumático de  la pendular
realpolitick criolla.
Esa noche, ante un público
multitudinario y exultante se estre-
nó "Seremos Millones" documen-
tal dirigido por Diego Briata y San-
tiago Vivacqua que produjo el gru-
po Octubre junto a la brasileña
Opera Mundi.
La película  cuenta con música ori-
ginal de León Gieco (que  interpreta
pasajes en vivo con guitarra y ar-
mónica, anticipando el estreno)  y
de Gustavo Santaolalla e incluye un
dúo de rap  integrado por Miss
Bolivia y Evo Morales que inter-
pretan el tema "Madre Coca" so-
bre un poema  del propio Evo .
El film comenzó a rodarse en 2020
en plena pandemia, cuando Mora-
les se encontraba exiliado en la
Argentina y nadie, ni los producto-
res, sospechaban que apenas un año
después podrían filmar el apoteo-
sis del retorno del lider de los pue-
blos originarios a su Patria.
Más allá de algunos estereotipos
propios del documental político la
producción argentino boliviana
posee un montaje impecable y la
necesaria ductilidad en sus
fotogramas para oxigenar una tra-
ma que abunda en escenas con
fuerte contenido de violencia resal-
tada por la banda de sonido que
transporta al espectador al mismo
escenario de la represión contra las
manifestaciones populares.
Tal equilibrio se sostiene mediante

el formato de narración que ge-
nera un continum temporal en-
tre el pasado agrario y mineral
de un país sumergido y saquea-
do por el colonialismo, desde
1492  por los españoles y con-
tinuado, durante el Siglo XX
por los Estados Unidos.
La amalgama de este raconto
histórico con  el deja vu de la
vida de Morales desde sus hu-
mildes orígenes en el altiplano
de Orinoca en 1959 y  su poste-
rior conversión en líder sindi-
cal cocalero instalado en
Chapare, sobre el trópico de
Cochabamba que supo ser ob-
jetivo militar prioritario de la DEA
estadounidense durante la "Guerra
contra el narcotráfico" de la déca-
da de 1980.
Un lento y tortuoso ascenso de casi
medio siglo hasta "construir un ins-
trumento político" (el Movimiento
al Socialismo) que le permitiría lle-
gar por primera vez al Parlamento
y, tras las elecciones de 2006, con-
vertirse en el segundo presidente
indígena de América Latina, reno-
vando la tradición inaugurada a
mediados del Siglo XIX por Beni-
to Juárez en México.
La narración  por una voz femeni-
na en off, en primera persona del
plural instala un "Nosotros" solida-
rio mientras apela asimismo a la
oralidad ancestral de las narrativas
que acompañan el protagonismo de
los pueblos originarios hacia la
construcción de un Estado
Plurinacional en Bolivia
El relato en formato de crónica
acompaña a las imágenes de las
principales reformas transformado-
ras de la prolongada gestión presi-
dencial del líder cocalero y el des-
gaste a que lo someten las presio-
nes norteamericanas y la oposición
virulenta de la Bolivia Blanca
desestabilizadora  y separatista con-
centrada principalmente en el va-
lle agroexportador de Santa Cruz
de la Sierra..
Esta escalada, a la que no es ajena
la nacionalización del mayor yaci-

miento mundial de Litio en el salar
de Ullum,  provocara finalmente
una crisis institucional que derivó
en el golpe de estado y la feroz re-
presión en las calles que obligan a
la renuncia de Evo que debe
exiliarse junto a su vicepresidente
Linera y su círculo íntimo de fie-
les, primero en México y después
en Argentina. Hasta que las elec-
ciones de 2021 dan el triunfo al
MAS con el ex ministro de econo-
mía  Luis Arce como presidente,
posibilitando su retorno triunfal al
país de sus ancestros aymaras.
A la realidad, le gustan las sime-
trías y los leves anacronismos es-
cribe J.L. Borges en su cuento titu-
lado "El Sur" que al igual que el
"Poema Conjetural" y numerosos
ensayos y charlas del Maestro, re-
flexiona acerca de la identidad ar-
gentina y sudamericana.
Claro que a Borges le gustaba com-
binar en forma tangencial o provo-
cativa los contextos tempo-espacia-
les de sus relatos con  algún adver-
bio paradojal que los anula o
relativiza.
En este documental desde el mis-
mo título "Seremos Millones" exis-
ten muchas simetrías con la reali-
dad presente y pasada de  América
Latina, y no hay en consecuencia
anacronismos como el film acierta
en presentar nuestro devenir como
un continuo pendular de subordi-
nación y resistencia ante la rapiña

de los  imperialismos históricos.
Desde la matriz épica del dis-
curso latinoamericanista, cier-
tas frases y consignas decolo-
niales resuenan a través del
tiempo como el eco de las vo-
ces de la memoria  común. Des-
de la ancestral Seremos Millo-
nes hasta la más cercana
¡ALCA, ALCA: Al Carajo!
Ambas son evocadas durante la
película.
Respecto de "Seremos..." dice
la historiadora argentina
Patricia Funes: "Durante la gran
rebelión aymara de 1781, con-
temporánea a la de Túpac

Amaru. Tupac Katari lanzó esa per-
durable consigna antes de su des-
cuartizamiento. La frase exacta fue:
"A mí solo me mataréis, pero ma-
ñana volveré y seré millones". ¿Eva
Perón la sabía de algún lado, al-
guien se lo dijo, fue simple casua-
lidad? Lo ignoro.  Con Katari esta-
ba Bartolina Sisa, una mujer valien-
te que también terminó sacrificada
por los españoles. Esto es parte de
la memoria aymara. Evo Morales
lo sabe. Por eso, en cada uno de sus
discursos de barricada figuran
Katari y Bartolina"
La histórica consigna chavista tam-
bién aspira a transformarse en pro-
verbial de la conciencia de la Pa-
tria Grande frente a las nuevas más-
caras grotescas del Consenso de
Washington: Diego Briata y San-
tiago Vivacqua no lo ignoran, por
eso incorporan a su film una espec-
tacular evocación de la histórica

contracumbre "No al Alca" de  Mar
del Plata en Octubre del año 2005.
Con la producción del diputado de
la Asamblea Nacional del Poder
Popular de Cuba, el cantante Silvio
Rodríguez, la logística de Luis
D´Elía, la participación y la pala-
bra de la líder de las  Madres de
Plaza de Mayo, Hebe de Bonafini,
el propio Evo Morales por enton-
ces candidato a presidente de Boli-
via.
La foto de la celebrada y añorada
presencia de Diego Maradona en el
gran acto paralelo del Estadio
Mundialista marplatense dio la
vuelta al mundo, lo mismo que la
de  Hugo Chávez como orador cen-
tral, quien cerró la asamblea con la
emblemática consigna  "....¡Al
Carajo!" muy aplaudida hoy, 18
años después,  por el entusiasta
público que colmaba el Gaumont.
Obviamente, en estas casi dos dé-
cadas, mucha agua ha corrido bajo
los puentes y la situación actual no
parece ser la más propicia para los
gobiernos populares que quieren
ganar otra vez un espacio
protagónico en el sub-continente
pero el testimonio fílmico se cierra
en un momento feliz y esperanzador
para las mayorías plurinacionales
del país hermano y, a partir de su
ejemplo quizás, para el resto de las
nuestros Pueblos que no quieren
dejar de llamarse soberanos.
Así, al menos, lo entendieron los
espectadores que colmaron la sala
del INCAA en la fría noche del vier-
nes 29 de junio.

Seremos millones: Bolivia, Evo y la fuerza de un pueblo

El Tata en el Lafe En una fecha proverbial para nuestra cultura política, el sábado primero de Julio se presentó a sala llena en el teatro Gregorio de Laferrere
el legendario  guitarrista y cantautor Juan Carlos Cedrón "El Tata" uno de los grandes innovadores de la música popular argentina.

Juan Carlos

Cedrón "El

Tata",  junto a

su guitarrista

Daniel Frascoli.

Evo Morales en el documental "Seremos Millones". Foto Telam.
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La agrupación artística Exsultate Lírica pre-
sentó el viernes 30 de junio en el Salón
Norman Briski perteneciente a la seccional
Haedo de la Unión Ferroviaria, la célebre Ope-
ra Madame Butterfly de Giacomo Puccini es-
trenada en 1904, sobre una novela corta
homónima del escritor estadounidense John
Luther Long, (1898) que, hasta el día de hoy,
constituye un hito de anticipación histórica a
la emergencia social y humanitaria provoca-
da por la ocupación de la flota norteamerica-
na en el Japón ocurrida cuatro décadas más
tarde.
La pieza en tres actos cuenta la historia de Cio
Cio San, una geisha japonesa de 15 años que
se casa por arreglo con un teniente de la mari-
na estadounidense, llamado Pinkerton.
En el formato canónico de la tragedia román-
tica: su protagonista es abandonada por
Pinkerton que regresa a su país natal deján-
dola embarazada de un hijo fruto de esa efí-
mera relación.
Butterfly (significativamente: la Mariposa)
decide esperar a su amante durante largo tiem-
po hasta enfrentarse a la realidad de que él se
ha casado con una mujer de su propia cultura
y regresará solo con la intención de llevarse
al hijo de ambos para criarlo junto a su espo-
sa legítima
Despreciada por la hipocresía de su propia fa-
milia que la había vendido a través de un con-
trato con un casamentero mercenario, deshon-
rada por el abandono y finalmente despojada
de su hijo, Cio Cio San se quita la vida.
Como surgida de una profecía de Her Karl
Marx, la historia se repite dos veces, primero
como tragedia y más tarde como farsa: en 1945
el Japón devastado por la guerra ofrecía a sus
mujeres al invasor victorioso como un símbo-
lo ominoso de su derrota militar
En ese sentido, lo que le ocurre a Butterfly
con Pinkerton puede leerse como una premo-
nición de lo que terminará sucediendo: Cio

Cio San es el símbolo del territorio conquis-
tado y el botín de guerra del imperio triunfan-
te. Ignoramos si el filme Sayonara protagoni-
zado por Marlon Brando y Patricia Owens en
1957 constituye un "mea culpa" yanqui por
aquellas prácticas de amor mercenario de los
vencedores de la Gran Guerra pero si sabe-
mos que esta práctica familiar de entregar a
sus hijas adolescentes al conquistador occi-
dental data por lo menos del período Edo, feu-
dal, cuando las autoridades shogunes (Seño-
res de la Guerra) regulaban el comercio con
Occidente a través de la Compañía de Indias
Orientales holandesa, que tenía una pequeña
filial en la isla de Dejima, frente a la bahía de
Nagasaki.
Los comerciantes holandeses solo tenían per-
mitido casarse con mujeres japonesas para
estar acompañados durante su estadía.
Esta particular forma de fusión entre culturas
tenía en realidad un propósito estratégico para
los gobernantes que, gracias a las mujeres, ob-
tenían información de las actividades de los
holandeses en la isla.
Durante el período Meiji, a mediados del Si-
glo XIX, se abre el comercio con Occidente
pero la práctica de los matrimonios tempora-
les prosiguió por más de 100 años.
Por Alberto Trinckler.
Fuente Daniela Chueke Perles para La Nación

El Testamento de María
Unipersonal por Eleonora Wexler - Dirección
e Iluminación: Julio Panno - Música Fernan-
do Abinarrate, Voz Rocío Noziglia - Esceno-
grafía: Jorge Ferrari - Duración 70´ - Sala
Cunill Cabanellas - Teatro San Martín
El debate provocado por "El testamento de
María", la versión teatral en español a cargo
de Agustí Villaronga y Enrique Juncosa de la
novela del premiado escritor y periodista ir-
landés Colm Tóibín, demuestra una vez más,
por si alguien todavía lo duda, la riqueza y la
ambivalencia de los agonistas del relato evan-
gélico que, en todos los casos, puede leerse
como una Epifanía.
El unipersonal protagonizado por Eleonora
Wexler, puede verse en la sala Cunill
Cabanellas del Teatro San Martín de Buenos
Aires, de jueves a domingos a las 19.30, bajo
la dirección de Julio Panno.
La Sinopsis nos informa que se trata de "Un
relato sobrecogedor que da voz a María, una
madre sola y exiliada que extraña la felicidad
perdida a causa de la violenta muerte de su
hijo debida por haber seguido un camino que
ella no llega a comprender no ya desde la fe
("He aquí la sierva del Señor, hágase en mi
según Tu palabra") sino a partir del simple y a
la vez complejo vínculo entre una madre y su
hijo que Tóibín plantea desde una perspecti-
va exclusivamente humana".
No lejos de Éfeso, se encuentra, según la le-
yenda, la última casa donde habitó la Virgen
María. Jesús de Nazaret cuyo nombre no se
menciona en la obra ha muerto crucificado.
Dos de sus seguidores se ocupan de su madre.
Uno de ellos es Juan Evangelista, el discípulo
preferido, la identidad del otro resulta un mis-

terio, aunque no las intenciones de ambos
como señala María: "Me cuidan, me interro-
gan delicadamente y me vigilan. Creen que
no conozco la compleja naturaleza de sus de-
seos".
Para Luis Sergio Solimeo de la Revista de
cultura católica Tesoros de la Fe, la María de
Tóibín es "Una mujer de mente estrecha, vul-
gar, egoísta e incluso idólatra".
El autor irlandés sugiere que María no fue fi-
lialmente cuidada por San Juan Evangelista
en Éfeso, sino que fue vigilada y extorsionada
para prestar falsos testimonios funcionales a
los evangelios canónicos, entre otras cosas, la
divinidad de Jesucristo de la que ella era es-
céptica. "Yo no soy una de sus seguidores"-
afirma- un grupo de inadaptados".
Desde la perspectiva de una madre de carne y
hueso la herejía sería no recuperar ciertos pa-
sajes de la vida de su hijo ajusticiado desde
esa soledad vigilada Recuerda las primeras
reuniones de Jesús en su casa con esos jóve-
nes bulliciosos, radicales, y alterados, "cuan-
do mi hijo les pedía silencio y se dirigía a ellos
como si fueran una multitud, su voz del todo
falsa y el tono afectado…"; tal vez si ella hu-
biera actuado con firmeza habría impedido
esos desvaríos de su hijo y ahora estaría vivo.
También estaría su esposo, sentado en esa si-
lla vacía en la que va acumulando los perga-
minos de su propio testamento apócrifo sin
permitir que nadie se siente en ella, e incluso
amenaza con un cuchillo a a uno de sus "pro-
tectores" que quiere ocupar el trono de quien
fuera el verdadero dueño de la casa. Pero ¿Se
trata de José un hombre viejo y oscuro con
quién no habría concebido a Jesús si nos ate-
nemos al texto bíblico? La hermenéutica pa-

rece dudosa, incluso desde un punto de vista
desacralizado.
Una mujer común, diríamos hoy, enfrentada a
circunstancias extraordinarias; pero la histo-
ria parece hacerla partícipe de una realidad
que ella nunca vivió y que está destinada a
cambiar el mundo. Ella huye del Calvario tras
la crucifixión: no cobijó a su Hijo en sus bra-
zos cuando fue bajado de la Cruz, ni averiguó
cómo fue sepultado. Tal vez sólo aspire a ex-
piar su culpa a través de este testamento por
no creer en su propia leyenda.
Contar quienes afirman que su hijo "era el Hijo
de Dios" y que "fue enviado por su Padre para
redimir al mundo", la María de Tóibín se "en-
coleriza contra ellos", y les responde: "Voy a
decir que no valió la pena. No valió la pena".
La obra tiene versiones en varios idiomas y
fue interpretada por actrices de renombre,
siempre con recepción polémica por parte del
público y la crítica, la puesta argentina de
Panno-Wexler buscó recrear en el espíritu del
texto original, a la madre que no ve a Jesús
como el Mesías sino como el chico que dio a
luz: "María comprende que su hijo tiene algo
extraordinario;- asegura la actriz - pero aquí
nadie juzga nada, simplemente son reflexio-
nes de una madre que observa al hijo en ese
entorno político-social. Después de todo, ella
es una mujer de fe".
No faltan tampoco las escenas ambivalentes:
p. ej: el relato de la resucitación de Lázaro de
inconfundibles connotaciones bíblicas, sobre
el cual la protagonista señala: "...el pasaje de
Lázaro es tremendo. Nunca me lo habían con-
tado de esa manera: es como una especie de
zombi que se despierta entre espasmos y con-
vulsiones". Pero en ese pasaje María recono-

ce que se trata
de un milagro
negado sólo por
los Fariseos que
acusan al Salva-
dor de violar la
abstinencia del
sábado.
La última escena
con Eleonora
adoptando la
imagen icónica
de María Virgen bajo una luz cenital poten-
ciada por la música de Fernando Albinarrate
y la voz en off de la soprano Rocío Noziglia
nos retrotrae de nuevo a la simbología ritual.
Hay algo que en esa lectura final que conmue-
ve profundamente: el deseo de María de vol-
ver el tiempo atrás. Las actrices suelen tener
ese extraño poder para recrear mundos que
pueden serles totalmente ajenos, sugiere Laura
Gómez en su entrevista a la intérprete en Pá-
gina 12: "Quisimos recrear a estas personas
que viven, sienten, recuerdan, anhelan y su-
fren - responde Eleonora- Ella subsiste y creo
que lo logra porque en el fondo sabe que hay
un legado".
Este es el tercer unipersonal de Wexler: en "La
maldecida de Fedra" interpretó a Enone, la es-
clava de Fedra (en la versión escrita por
Patricia Suárez y dirigida por Marcelo
Moncarz bajo el nombre de Pelegrina), y en
Mary para Mary a Mary Wollstonecraft, la
madre de Mary Shelley (la célebre autora de
Frankenstein).
Nota Alberto Trinckler.
Fuentes: Luis Solimeo: Revista de cultura católica

Tesoros de la Fe. Laura Gómez: Página 12.

Opera de Giacomo Puccini por Exsultate Lyrica. Estreno 30 de junio en la Sala Norman Briski.
Actuaron: Marianela Giménez Finochiaro: Soprano; Cristian Karim Tales, Tenor, Mariana Artaza,
Esteban Mioto, María Inés Natalucci, Emilio Urdapilleta y elenco: Coro Oscar Castro

Madame Butterfly en Haedo

«El Testamento de María»: Unipersonal de Eleonora Wexler en el Teatro San Martín

La primera coproducción internacional entre
Filipinas y Argentina, con la novedad adicio-
nal de un excelente equipo técnico local per-
teneciente a la productora Malevo film, roda-
da en el polo audiovisual de la Provincia de
Córdoba, constituye un acontecimiento en el
aspecto del intercambio cultural con la llama-
da ruta de la seda y las perspectivas futuras de
ambas cinematografías.
No obstante, este melodrama romántico diri-
gido por Juan Romero y escrito por Francisco
D´Intino, parece apostar más bien a la cadena
de valor que pueden engarzar ambos países a
través de sus marcas registradas como el tan-
go argentino y los paisajes paradisíacos del
archipiélago filipino formado por más de 7000
islas, que ofrecen además una muy rica y va-
riada diversidad cultural, como por ejemplo
el antiguo barrio chino de la capital, donde se
crearon los legendarios mantones de Manila.
Los roles protagónicos del film fueron encar-
nados por la muy bella y ascendente actriz
filipina Andrea Torres, y el destacado actor
argentino Marcelo Melingo.
La trama es convencional al formato románti-
co y relata el encuentro de Mahalia, una ex
bailarina y crítica de eventos internacionales
del 2x4 con Norberto, un biólogo enfrentado
a una enfermedad terminal, en un accidenta-
do vuelo obligado por fallas mecánicas a un
aterrizaje de emergencia en una de esas islas
de ensueño.
El destino pasional de ambos viajeros solita-
rios transforma el incordio en un viaje emo-
cional para ambos que lo viven en muy opues-
tos sentidos.
Para ella que se encuentra en la edad y la cir-
cunstancia en que la mujer ansía abrir su mente
y su corazón a nuevas experiencias, se trata
de un hallazgo, un constante buceo en sus pro-
pios sentimientos.

Para Norberto,
en cambio,
será una apo-
teosis final y la
revalorización
de cada instan-
te de la vida a
través de lo
efímero y lo
irrepetible.
Los bellísimos
paisajes filipi-
nos y las sun-
tuosas secuen-
cias nocturnas
de la capital cordobesa, realzadas por la se-
ducción de la protagonista y la muy correcta
y austera composición de Melingo nos permi-
ten acompañarlos, aunque no involucrarnos,
a través de un recorrido de dos horas más bien
previsible que no siempre logra sortear los ha-
bituales estereotipos del género. Una buena
propuesta empero para los amantes de esos
dramas del corazón que Hollywood nos ha
regalado con usura.
En la Avant Premier, Claves dialogó con
Marcelo quién actualmente se desempeña
como director artístico del C. C. Caras y Ca-
retas y nos confió que luego de haber prota-
gonizado películas emblemáticas como De-
sertor y unipersonales y creaciones colectivas
en teatro (Integral Pavlosky: TNC, 2017) esta
coproducción es una apuesta novedosa que le
abrió las puertas de nuevos mercados y con-
solida su presencia en el espectáculo local.
Además refirió en una entrevista anterior con
un medio colega su satisfacción y fascinación
por la experiencia filipina y el encuentro con
sus hospitalarios habitantes a quienes definió
como los más latinos del continente asiático.
Nota y fotos Alberto Trinckler.

Primera Coproducción entre Argentina y Filipinas
«Destino Pasional», drama 2023. Coproducción Argentino filipina dirigida por Juan Romero,
con guión de Francisco D´Intino. Actúan: Andrea Torres y Marcelo Melingo. Música: Mingui
Ingaramo, Fotografía: Gio Croatrto, Productoras: Malevo Films en colaboración con Signature
Films; Stage Craft; Maxi One y GMA, Network  Estreno 29/6 Cine Gaumont

Claves con Marcelo Melingo
protagonista de Destino Pasional

Eleonora

Wexler

Madame Butterfly por Exsultate Lyrica.
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Andrés

Viviani

.Cuando este Pueblo tenía calles de carboni-
lla y zanjas a los costados, agua de pozo, ba-
ños al fondo, etc. y dependía del Partido de
Morón, nadie imaginaría que hoy se ha trans-
formado en una Ciudad Cosmopolita con cien-
tos de edificios de alta tecnología en construc-
ción en el presente y hacia
el futuro, atrayendo a mi-
les de nuevos vecinos y
complementarlos con gran
cantidad de oficios y
emprendi-mientos nuevos
y todo lo nuevo es intere-
sante.
Y algo cambio en esta Ciu-
dad y hoy nos convoca en
un amplio local ubicado en
Brandsen y Alvear y allí
nos recibe visualmente un
amplío local con una reja
de eslabones y  un amplio
ventanal como de cristal
de azúcar, llevando el
nombre de ¡La  Bicicletería! oficio que allí se
realizaba anteriormente.
En ese lugar nos presentamos con Claves de
la Provincia para interiorizarnos de las distin-
tas actividades culturales, musicales, sociales,
teatrales y otras que dan margen a los concu-
rrentes de desarrollar las distintas actividades
ofrecidas.
Hoy llegamos hasta allí y nos encontramos con
uno de los Profesores de Música  Coral que
allí desarrolla el Proyecto Canta. Me refiero
al Director de ¡CANTA! German Bustamante.
Este visionario joven Cantautor que con una

gran experiencia en el exterior como
musicoterapeuta y creador de opciones de so-
nidos sobre temas clásicos del Rock Nacio-
nal.
En realidad este proyecto que se dispone a
atravesar las fronteras de las partituras tradi-

cionales tiene una actividad
presencial de sólo un año y
medio, más o menos. Y Cla-
ves de la Provincia por mi
intermedio le pregunta: por-
qué su logo es un pájaro y
si él lo diseñó.
Y nos cuenta parte de su his-
toria personal y el sueño de
realizar a pleno su proyec-
to de vuelo musical.
Es como un pájaro en posi-
ción de despegue con un
plumaje de siete colores que
corresponden a un Ave del
Paraíso que iniciara su vue-
lo hacia el futuro a pleno.

En bandada o solitarios pueden resolver el fu-
turo de su traslado. Más rápido, más  alto, más
lejos y en grupos históricamente se han tras-
ladado a los confines del mundo.
Y además nos cuenta Germán Bustamante que
su camino no fue un lecho de rosas pero so-
brellevó con valor su propuesta soñada. Como
es la construcción de una unidad para lograr
con distintas edades y distintas voces amalga-
mar un solo sonido grupal o un ensamblado
vocal de relevancia.
Y nos dice que los Coreutas somos capaces
de establecer la integridad para buscar la uni-

dad del sonido. Y le acota a nuestro Claves:
Dios dispuso voces distintas en distintos cuer-
pos dando mayor honor a los miembros que
más lo necesitan. Si un miembro del cuerpo
es enaltecido todos los demás participan de
su alegría. Cada uno en particular es distinto
pero lograr que todos seamos uno es el logro
de la Vida y el Canto. Para adjudicar la per-
fección.
Y nos agrega este Profesor de Canto Acadé-

mico, el cual co-
noce sus secretos
sobre este Proyec-
to Posible que se
va construyendo
con esfuerzo y pa-
sión musical. Tra-
bajando con la
sensibilidad  de
las voces y el sen-
tido correcto de
los arreglos y dife-
rencias en las partituras de los temas origina-
les de Autores Argentinos que de manera son
actualizados.
Todo un trabajo de grabaciones y registro de
sonidos envolventes porque la unidad se cons-
truye cuando uno considera que todos somos
parte de un equipo y parte de un mismo cuer-
po y de un mismo ¡Proyecto! Canta....
Dejamos a este Magnífico Músico Joven Di-
rector con experiencia en el exterior  y sus
estudios de Musicoterapia con el lenguaje
vocal.
Y su pasión por el Canto Coral y llegar al éxi-
to de este proyecto de vida con trabajo de gra-
bado, intercambios de sonidos, respeto a sus
autores originales, a sus partituras y sus le-
tras.
Todo por el Rock Nacional y su historia vi-
gente. Y los Coros siempre existirán a través
de la historia.
Muchas Gracias Profesor Germán
Bustamante, en vos confiamos y en el de arri-
ba también.
Aleluya, Aleluya.

Por ANDRES VIVIANI para Claves de la Provincia. PROYECTO CANTA.

German Bustamante.

Ave del Paraíso.

El ministro de Desarrollo Agrario de la pro-
vincia de Buenos Aires, Javier Rodríguez,
destacó el crecimiento del sector apícola bo-
naerense durante los últimos años, acompa-
ñado por políticas públicas específicas desti-
nadas a potenciar la actividad. Así lo aseguró
durante su participación en el III Congreso
Apícola del Periurbano, realizado en la loca-
lidad de Luján.
"Cuando asumimos la gestión en diciembre
de 2019, la provincia de Buenos Aires conta-
ba con apenas un poco más de 4.000 produc-
toras y productores apícolas registrados, y hoy
estamos cerca de los 6.000. Y así como au-
mentó la cantidad de productores que se vuel-
can a la actividad, también se incrementó la
cantidad de apiarios, colmenas, salas de ex-
tracción y fraccionamiento, e incluso las ex-
portaciones de miel. Ese crecimiento no es
casual, es producto de un Estado presente que
tomó la decisión política de acompañar el es-
fuerzo de cada una de las y los productores
para potenciar la actividad", destacó el minis-
tro Javier Rodríguez.
"El sector apícola tiene un rol fundamental en
el entramado productivo de la provincia de
Buenos Aires y sabemos que tiene un enorme
potencial para generar desarrollo local, regio-

nal, empleo genuino y valor agregado. Por eso,
seguiremos trabajando codo a codo con cada
uno de los actores del sector para profundizar
el proceso de crecimiento de los últimos años",
añadió.
En 2019 había poco más de 4.000 producto-
res y productoras apícolas registradas en la
provincia de Buenos Aires, 12.870 apiarios y
1.025.694 colmenas. Actualmente, el territo-
rio bonaerense cuenta con 1.548.143 colme-
nas, 5.812 productoras y productores regis-
trados en RENAPA, y 19.933 apiarios
geolocalizados.
Además, había 654 salas de extracción de miel
y 98 salas de fraccionamiento. Hoy, esos es-
tablecimientos aumentaron a 851 y 156, res-
pectivamente.
Para acompañar y potenciar ese crecimiento,
el Ministerio de Desarrollo Agrario lleva ade-
lante el Programa de promoción de mieles
bonaerenses, a través del cual se realiza el
Concurso Provincial de Mieles. La iniciativa
tiene por objetivo incentivar al productor a
optimizar el desempeño de las tareas apícolas
y la producción de miel utilizando las Buenas
Prácticas de Manufactura (BPM), promocio-
nar la miel como producto alimenticio de ca-
lidad, y promover la diferenciación de las
mieles como estrategia para darle valor agre-
gado.
A su vez, la cartera agraria cuenta con líneas
de financiamiento específicas para el sector
mediante el Fondo Rotatorio Apícola. Esta
herramienta está destinada al acondiciona-
miento de salas de extracción y fraccionamien-
to de miel de organizaciones de productores/
as apícolas con personería jurídica y/o pro-
ductores/as que presten servicio de terceros,
valor agregado y estén dentro del proyecto de
calidad y jóvenes productores apícolas.
Además, se brindaron créditos y aportes no
reintegrables a productoras y productores
apícolas a través del Fondo Agrario y, partir

del programa Agricultura Familiar en Marcha,
se otorgó financiamiento a 14 proyectos vin-
culados a la apicultura. También se brinda
asistencia a productores de miel mediante el
Banco de Insumos.
Por otro lado, el MDA creó el programa pro-
vincial Mi Primera Colmena, que facilita el
acceso a insumos apícolas a nuevas produc-
toras y productores apícolas con el objetivo
de generar mayor empleo genuino, valor agre-
gado, aumentar la competitividad del sector y
fomentar el uso de buenas prácticas apícolas.
En esa misma línea, el Programa Provincial
Impulso Joven acompaña técnica y económi-
camente a aquellos jóvenes del ámbito rural,
de entre 18 y 24 años, que se inician en un
proyecto productivo o buscan ampliar uno
existente, fomentando innovaciones vincula-
das al medio rural. Para ello, se ofrece
financiamiento para proyectos colectivos de
hasta $2.500.000; hasta $500.000, para pro-
yectos individuales; y acompañamiento téc-
nico por 6 meses.
Además de brindar detalles sobre estás políti-
cas y analizar sus resultados, durante el III
Congreso Apícola del Periurbano se realiza-

Javier Rodríguez: "De la mano de políticas específicas para el sector, la apicultura ha tenido un crecimiento constante en los últimos años en la Provincia"

El ministro de Desarrollo Agrario participó del III Congreso
Apícola del Periurbano, que se realizó en Luján

ron diversas charlas y mesas de trabajo para
evaluar la situación del sector en la provincia
de Buenos Aires y sus principales desafíos de
cara al futuro. Entre los temas abordados se
debatió sobre la planificación del espacio
apícola en cada territorio; las necesidades ur-
banas y necesidades productivas; la apicultu-
ra como herramienta de desarrollo sostenible;
la articulación de la actividad con la horticul-
tura, fruticultura y la floricultura; normativas
y leyes para la apicultura del periurbano; res-
cate de enjambres; la importancia del
asociativismo; estrategias de producción y
comercialización; líneas de financiamiento
para el sector; cambio climático; y diversifi-
cación de la producción, entre otros.
Del encuentro participaron, el secretario de
Agricultura, Juan José Bahillo y el intendente
de Luján, Leonardo Botto.
Por el MDA acompañaron al ministro, el jefe
de Gabinete, Jonatan Sánchez Sosa; la subse-
cretaria de Agricultura, Ganadería y Pesca,
Carla Seain; el director Provincial de Innova-
ción Productiva, Extensión y Transferencia
Tecnológica, Emiliano Cucciufo y el director
de Apicultura, Ariel Guardia López.
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Daniel Molina (Cuervo).

Por Daniel Molina (Cuervo).

Con 3 paneles dónde
pudieron contar logros
en sus Distritos,
Intendentes de Moreno
(Mariel Fernández),
Mercedes (Juani
Utarroz), Mario Secco
(Ensenada) y Pablo Zu-
rro (Pehuajó) que fue el
que le puso temperatura a la Jornada con un
encendido relato hacía la Militancia y la
Dirigencia , una defensa importante de el va-
lor de la 14449 por parte del municipio de
Mercedes con la cual han podido llevar mu-
chas Obras en el distrito
Luego la Mesa de Org Sociales, en la cual se
encontraban, entre otros Norma Aramayo (
CTA Matanza) , Cristhian Miño (CNCT) Al-
berto Lares (Mov Evita)
Se plantearon avances y deudas no resueltas
todavía
El cierre estuvo a Cargo de Axel Kicillof dón-
de hubo una recorrida por la gestión respecto
al Hábitat
Escuela, Hospitales, Agua y Cloacas etc ,
Obras que el Macrismo había paralizado to-
talmente
También se encontraban Compañero/as de
distintas Organizaciones, Cooperativa de Ma-
tanza, Barrios Puerta de Hierro, San
Petersburgo, 17 de Marzo,  y por supuesto lo/
as Cumpas de siempre en la temática que na-
ció hace muchos años como la lucha por Tie-
rra y Vivienda para llegar hasta el hoy llama-
do Hábitat Integral
Si hubo un pedido Unánime entre los
expositores y lo/as concurrentes que fue el
pedido de Reelección de Axel a Gobernador
ACÁ NO SE RINDE NADIE

Jornada de Hábitat en Luján

De las 20

Verdades

Peronistas.

        Sindicato Buenos Aires

           Delegación Morón
        Sarmiento 1034, Morón.

EN ESTA TIERRA LO MEJOR

QUE TENEMOS ES EL PUEBLO.

FOETRA
Ediciones
iNSomnes

Ituzaingó
Buenos Aires

Viene de Página 1.
Consejeros Escolares:
1) Mabel Mercedes Mesa, 2) Sebastián Abel
González, 3) Aixa Jezabel Sosa, 4) Mario
Martin Lucero, 5) Muriel Tassara Franco.

Ituzaingó.
Fuente Diario La Ciudad.
Acompañando la pre-candidatura de Pablo
Descalzo a intendente de Ituzaingó aparece
Alberto Descalzo como primer pre-candidato
a concejal. La lista la completan: Natalia
Lazzeri, Alfredo Almeida, Emilce Molinas,
Santiago Stura, Silvia Castillo, Pablo Molina,
Mariana muñoz, Jorge Piccoli y Daniela
López. A su vez, los pre-candidatos/as al Con-
sejo Escolar son Gabriela Alonso, Juan Cruz
Enríquez y María Paula Eraldo.
Dentro de Unión por la Patria, pero quienes
acompañan a Natalia Peluso como pre-
candidata a intendente del distrito se encuen-
tran: Carla Gonzales, Leticia Bergás y Rocío
Moreno.

La otra interna que se definirá en las PASO de
agosto es la de Juntos por el Cambio.
Por un lado se encuentra Gastón Di
Castelnuovo como pre-candidato a intenden-
te; este será acompañado por los pre-candi-
datos/as a concejales: Santiago Ratto, Luciana
Prats, Claudio Desimone, Lorena Lara, San-
tiago Gómez, Paola Campana, Andrés Ávalos,
Micaela Denis, Fabián García y Gabriela
Velardi. Los pre-candidatos/as a consejeros es-
colares de su lista son Adrián Martínez, Nahuel
Antuña y Mónica Martínez.
Por su parte, el Senador Provincial Walter
Lanaro, será quien dispute la interna con el
presidente del Bloque de Juntos en el Conce-
jo Deliberante. Es así como Lanaro, apoyado
por Patricia Bullrich, irá como pre-candidato
a intendente. Su lista la completan: Silvina
Valdevenito, Cristian Lanaro, Andrea Calde-
rón, Pablo Lamoglia, Mariana Torres, Matías
Scarano, María del Carmen Cerioni, Alejan-
dro Torres, Gisele Ortigoza y Martín Esposito.

La izquierda también pre-
sentó a su pre-candidato
a intendente en Ituzaingó:
Omar Correa. El dirigen-
te del Partido Obrero bus-
cará realizar una buena
elección el 13 de agosto
cuando se realicen las
PASO. Su candidatura es
acompañada por la del
pre-candidato a concejal
Jorge Núñez (trabajador
del PAMI), Ariel Ahuma-
da (docente y militante
del PO) y Mabel Gallego
(delegada del PO en Barrio Nuevo).
También se presenta como pre-candidata a in-
tendente Cinthia Lorena Rizzo, de la Izquier-
da Socialista de Ituzaingó. En dicha lista figu-
ra Griselda Bulgach como primera pre-
candidata a concejala y Sara Milena Moresco
Núñez acompañando la nómina.

Cierran Listas de Candidatos en Ituzaingó, Morón y Hurlingham

En el caso de la lista apadrinada por Javier
Milei (La Libertad Avanza), los candidatos a
intendente serán el empresario Hugo Equiza
que estará acompañado Juan Larralde, Ana
Vinsenzo y Pablo Ferrero y competirá en las
PASO con el abogado y docente universita-
rio Rolando Quintana.

Pablo Descalzo.
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Encuentro en la Universidad de Morón: Juntos por Nuestra Casa Común
En la tarde de ayer, compartimos el Encuen-
tro de Reflexión Comunitaria y Social: "Jun-
tos por Nuestra Casa Común", organizado por
la cátedra abierta Laudato Si de la UM.
El evento comenzó con las palabras de aper-
tura del Obispo de Morón, Monseñor Jorge
Vázquez; y la profesora de nuestra Escuela
Superior de Ciencias del Comportamiento y
Humanidades, Lic. Blanca Lema.
Los expositores fueron: Virginia Pimentel, de
la ONG "Abuela Naturaleza", quien habló
sobre gestión de residuos y evolución huma-
na; Norma Torres disertó sobre la
transversalidad de Laudato Sí en educación;
el profesor Hernán Nemi, quien compartió su
experiencia del proceso de bioconstrucción
comunitaria del primer teatro de adobe de la

Argentina; y Jorge Rocha, quien contó la ex-
periencia de trabajo en la ONG "La Comuni-
dad".
Además, nos acompañó Silvia Alonso, Coor-
dinadora del Capítulo Argentina, Miembro del
Consejo Regional Ibero-América y del Glo-
bal Membership Council del Movimiento
"Laudato Sí".
La Cátedra Abierta Laudato Si, es un proyec-
to académico del Rectorado de la Universi-
dad de Morón que busca constituirse como
un foro de reflexión pluralista para que, todos
los actores de la Comunidad Universitaria y
de la región, aborden en temáticas relaciona-
das con la Encíclica Papal Laudato Si como
el medio ambiente, la pobreza, la desigualdad
y el desarrollo económico-social.

Palabras de apertura del Obispo de Morón, Monseñor Jorge Vázquez;

Derecha:

Virginia

Pimentel,

de la ONG

"Abuela

Naturale-

za".

Izquierda;

Palabras

de Jorge

Costas.
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Cavallería Rusticana
de Pedro Mascagni

en el Teatro Gargantúa

Dicho documento fue entregado recientemen-
te en la sede del Ministerio de Educación de la
Nación, a su titular el profesor Jaime Perzcyk,
por el dirigente del MSD, Víctor Lupo, la se-
cretaría de deportes de la CGT, Verónica
Scarpato, el dirigente deportivo, Prof. Alberto
Fonollosa, los deportistas, María Laura Aren
y Sergio Turiace y el diputado M/C Mariano
Pinedo.
Los dirigentes le solicitaron al Ministro
Perzcyk, que  llame a todas las instituciones
que integran el sector educativo y deportivo,
para comenzar a debatir entre toda la Comuni-
dad la educación que queremos los argentinos
para el futuro. Como expresara nuestro Papa
Francisco: "Nadie se salva solo".

Educación, deporte, legislación
y políticas públicas

El Padre Pepe al firmar esta "Carta Abierta a
la Comunidad Argentina" expresó: "Hay que
superar esta mirada Platónica, de extrañamien-
to y distanciamiento peligroso entre poder y
pueblo, y construir basados en los conceptos
permanentes y naturalizados de nuestra iden-
tidad, desde nuestros mejores tiempos: con la
Cultura del Encuentro como método de vida y
volver a construir una Comunidad Organizada
como destino. Las tres C son una herramienta

indispensable".
Mientras que Víctor Lupo opinó: "El  trabajo
forma parte del debate que queremos entablar
de una vez por todas, sin tapujos ni dobleces.
Somos dirigentes, docentes, deportistas, escri-
tores, sacerdotes, artistas, gremialistas, perio-
distas y aficionados a la actividad que milita-
mos por un ámbito democrático, participativo
y federal para un deporte para todos. Por un
deporte como verdadera cultura del Encuen-
tro".
En los próximos días este documento será en-
viado al Papa Francisco.
Más de tres mil firmas de todo el país acom-
pañan este manuscrito donde se refieren a las
principales leyes del deporte como: la Ley
Nacional de Deporte, la de Clubes de Barrio y
Pueblo, la de Asignación Universal por Hijo
en el Deporte, la Ley del Derecho de forma-
ción deportiva y la Ley del ENARD, entre otras
legislaciones.

El Documento.

El Documento es un recorrido histórico por
la última década que compagina el complejo
cruce entre educación, deporte, legislación y
políticas públicas.
Propone decisiones que pueden cambiar el
futuro de una sociedad e impulsa  el llamado
a un nuevo Pacto Educativo-Deportivo como
canalizador de Unidad y Encuentro Social.
El Documento afirma que "nuestro país cuen-
ta con un esqueleto legislativo, en el conteni-
do deportivo, adecuado a necesidades funda-
mentales del desarrollo de la población, al
igual que en muchos temas esenciales de la
comunidad.
Lamentablemente, estos contenidos normati-
vos son violados por los funcionarios que
deberían ser esclavos de esa legislación. Este
desacople del estado y la comunidad, a pesar
de sus esfuerzos presupuestarios, explica en
gran medida la crisis social, sanitaria, educa-
tiva y cultural creciente".
Los clubes de barrio. ¿Cuál será el futuro de
los mismos? ¿Un anacronismo o una pieza
vital en la organización del país y su pueblo
como comunidad organizada?
La cantidad de deportistas actualmente es muy
menor proporcionalmente a la cantidad de ha-
bitantes. El mayor uso de tecnología desde

muy temprana edad, urbanizaciones sin
planeamiento, mucha incentivación y tenden-
cias a actuar de maneras pasivas, hoy tene-
mos que discutir sobre el sedentarismo y la
obesidad como una bomba de tiempo en el
pueblo argentino".
Los promotores del Pacto Educativo Depor-
tivo enumeran las leyes que deben cumplir-
se: Ley de Clubes de  Barrio y de Pueblo,
sancionada como Ley por el Congreso de la
Nación el 17 diciembre de 2014 (Ley N°.
27.098) y promulgada de hecho el 20 de Ene-
ro de 2015. Aún sigue sin reglamentar, por lo
cual no se la cumple.
La Ley 27.098 tiene objetivos fundamen-
tales como:
Derecho de propiedad. Asegúrese el derecho
a la propiedad para aquellos clubes de barrio
y de pueblo que tengan sus sedes construidas
en terrenos fiscales.
Presupuesto participativo. La autoridad de
aplicación creará y reglamentará un esquema

de presupuesto participativo en el marco del
cual las entidades registradas podrán partici-
par en la elaboración de una parte del presu-
puesto anual asignado.
Tarifa Social. Esto comprende a todos los ser-
vicios públicos como, gas, agua, servicios
eléctricos, etc.
Inembargabilidad. Los bienes inmuebles que
estén afectados a los fines deportivos, recrea-
tivos y sociales que sean propiedad de los clu-
bes de barrio y de pueblo inscriptos en el re-
gistro nacional creado en el artículo 4° de la
presente ley no serán susceptibles de ejecu-
ción o embargo por deudas.
Implementar el Registro Nacional de Clubes
de Barrio y de Pueblo que establecerá los re-
quisitos que debe cumplir la entidad para ser
admitida e inscripta en el registro facilitando
los trámites de inscripción.
Las principales leyes del Deporte
En el año 2015 diputados nacionales y diri-
gentes deportivos presentaron dos proyectos
de suma importancia para la Comunidad De-
portiva Nacional que se convirtieron en leyes.
El proyecto de actualización de la Ley del De-
porte N° 20.655 (creación del tres veces pre-
sidente democrático de la Argentina, Gral.
Juan D. Perón en el año 1974) que fue sancio-
nada como Ley N° 27.202, el 28 Octubre de
2015, promulgada el día 3 y reglamentada el
30 Noviembre de 2015. Sin cumplimiento aún.
Esta Ley mantuvo intacto los principales Ins-
titutos creados en 1974. Como son el Consejo
Nacional del Deporte (CO.NA.DE.), los Con-
sejos Regionales y los municipales.
Esta es la garantía de la participación orgáni-
ca de la comunidad en las decisiones de polí-
ticas públicas, para lograr una democracia
social, orgánica y directa.
La Asignación Universal por Hijo en el De-
porte
El otro. Que consolidaría de manera simple,
concreta y definitiva la masificación del de-
porte infantil, fue el Proyecto que se convir-
tió en la Ley N° 27201 (Asignación Univer-
sal por Hijo en el Deporte) sancionada, pro-
mulgada y reglamentada en las mismas fechas
que la anterior.
Este proyecto, está basado en la idea de in-
corporar un canon deportivo-recreativo a la
Asignación Universal por Hijo (AUH), nació
en los dirigentes del Movimiento Social del
Deporte (MSD), al poco tiempo que la presi-
denta de la Nación Argentina, Cristina
Fernández, lanzara este Programa, el 28 octu-
bre del año 2009.

Pese a una militancia positiva en todo el país
(con proyectos en varias provincias), se tardó
6 años para convertirse en Ley. Sin cumpli-
miento aún.
El objetivo principal de la norma es aportar
recursos financieros (pagar la cuota de un
club) al Programa "Asignación Universal por
Hijos", para ser destinados al deporte, al arte
y la recreación de nuestros niños y jóvenes,
tanto en clubes, como escuelas, colegios y
parroquias, con infraestructura deportiva,
siempre a cargo de un docente, cerrando de
esta manera el círculo virtuoso: educación,
salud y deporte-cultura de la AUH. Y el obje-
tivo secundario: hacer llegar los recursos a las
instituciones deportivas: "Fortalecer esta red
de organizaciones libres del Pueblo como es-
pacios integrales de crecimiento de una Co-
munidad Organizada, ya que en ellas
interactúan todos los integrantes de la comu-
nidad".
Acompañaron el Documento:
Entre las principales rubricas se encuentran
Deportistas como Luis A. Nicolao (Récord
mundial de Natación); Lic. Matías Dalla Fon-
tana (Rugby, Ex Puma); Claudia N. Amura
(Gran Maestra de Ajedrez); Emmanuel
Lucenti (Judoca Olímpico - Medalla de bron-
ce Juegos Panamericanos); Sergio Turiace
(Esgrimista olímpico - Entrenador equipo ar-
gentino); Juan C. Guzmán (Futbolista cam-
peón de América); Prof. Daniel Pace
(Basquetbolista - P.F. tercer puesto Mundial
juvenil de básquet en Canadá 1991); Lucas
Pini (Campeón Mundial de Taekwondo ITF
2018); Carlos Alberto "Beto" Rodríguez (Ga-
nador de la San Silvestre paralímpico); Jorge
Roque Pereyra (Medalla de plata
panamericana, bronce europeo, múltiple cam-
peón argentino y representante olímpico en
remo); Lic. Franco Gergo (Ex Campeón de
Karate); María Laura Aren (Árbitra interna-
cional de Softbol); Gustavo A. Escobar (Ex
selección nacional de hándbol); Daniel
Schapira (Medallista Parapanamericanos en
Río 2007); Pedro Jalif (Basquetbolista) Pe-
dro Bonnettini (Fútbol de Salón); entre otros.
La mayoría de los curas villeros del país como
los obispos Gustavo Carrara y Fabián Belay,
el Padre Pepe Di Paola, Lorenzo "Toto Vedia,
Marcelo Durango, Nicolás "Tano" Angelotti,
Guillermo Torre, Nacho Bagattini y Pablo
Viola. Juristas como Gonzalo Casas, Julio
René Sotelo, Edmundo Jiménez y Alfredo
Dato, entre otros legisladores nacionales y pro-
vinciales, empresarios docentes y artistas.

"Un Nuevo Pacto Educativo Deportivo" No concebimos la Educación sin el Deporte

Como viene solicitando el Papa Francisco al mundo, en la Argentina se elaboró un documento denominado "Un Nuevo Pacto Educativo

Deportivo" realizado por el Movimiento Social del Deporte (MSD) conducido por el ex Subsecretario de Deportes de la Nación, Víctor

F. Lupo y la Federación de Hogares de Cristo (FGHC) presidida por reconocido cura villero Padre Pepe Di Paola, con el aval de

distintas organizaciones de la comunidad nacional que reafirman un nuevo compromiso con la educación y el deporte argentino.

El Padre Pepe Di Paola y Víctor Lupo.

El Ministro de Educación
Jaime Perzcyk, recibe el

documentodel  MSD. Entrega-
ron  Víctor Lupo,  Verónica
Scarpato, Alberto Fonollosa,
María Laura Aren , Sergio
Turiace y  Mariano Pinedo.
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Durante la mañana del miércoles 21, cientos
de alumnos y alumnas de distintas escuelas
de Ituzaingó participaron con emoción y or-
gullo de una nueva jornada de Promesa de
Fidelidad a la Bandera Argentina en el Club
G.E.I.
La jornada contó con la participación de es-
tudiantes de las Escuelas N° 1, 2, 3, 4, 5, 8,
10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21,
la Escuela de Educación Primaria para Adul-
tos 702, el Colegio Ryan's College, Thomas
Alva Edison, el Instituto de Educación Es-
pecial IDEA, la Escuela Recuperadora, el
IEDO, el Colegio San Francisco Solano, 24
de Octubre, Nueva Escuela Evangélica, Ugo
Foscolo y la Escuela de Educación Especial
501. En total participaron más de 1.500 es-
tudiantes.

Al finalizar la ceremonia, Alberto Descalzo
enfatizó: "Es un orgullo ver la ilusión de tan-
tos chicos y chicas que hoy, en unidad, no sólo
se comprometen a respetar nuestra bandera,
sino a ser mejores ciudadanos y ciudadanas,
honrando la memoria del General Manuel
Belgrano", a lo que agregó: "es un acto de
profundo amor y compromiso con la Patria".
En el acto también estuvieron presentes el Jefe
de Gabinete Pablo Descalzo; el Presidente del
Honorable Concejo Deliberante Pablo Piana;
el Subsecretario de Promoción Social y Polí-
ticas Culturales Marcelo Chiaradía; la Presi-
denta del Consejo Escolar Gabriela Alonso;
la Inspectora Jefe Distrital Fernanda Penisse;
representantes del poder legislativo y ejecuti-
vo; alumnos y alumnas, familiares, docentes
y directivos.

Las

palabras

alusivas

estuvieron

a cargo del

Intendente

Municipal y

de la Prof.

Ana María

Tafuro del

Instituto

Belgraniano

de

Ituzaingó.

Día de la Bandera en la Plaza
Manuel Belgrano en Ituzaingó

Ex Combatientes de Malvinas y la Unidad Nacional de Granaderos con el Intendente Alberto Descalzo.

Abanderados de centros de jubilados, instituciones y escuelas del distrito.

En la mesa de la Asociación Social La Juana hubo chocolate caliente y tortas fritas

   Más de1500 Estudiantes Juraron
Fidelidad a la Bandera en el Club GEI

Presidenta: Lidia Palavicini - Vicepresidente: José Manzur - Secretaria: María Emilia
Aiscorbe (Titi) - Prosecretario: Agustín Pizzichini - Tesorera: Alicia López - Protesorera:
Teresa Rodríguez - Revisores de cuenta: Nélida Barade y Fernando Belvedere - Vocales:
Rosa Nogueira.

La Comisión Direct iva se pone al  servic io de la  Comunidad:

El Intendente Descalzo con los alumnos de hicieron la Promesa a la Bandrea.
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Pasaron cuatro años de aquel 18 de mayo don-
de Cristina anuncio la candidatura de Alberto
Fernández, que permitió  ganar las elecciones
con casi el 49% de los votos.
Pasaron casi 130.000 muertos por el covid so-
bre 6.894.137 que hubo en todo el mundo.
Se vacunaron contra el covid casi 35 millones
de argentinos, simultáneamente que el
Conicet, desarrollaba la vacuna Arvac.
Se instalaron 12 hospitales modulares para en-
frentar la crisis sanitaria y recordemos que el
macrismo dejo al país sin ministerio de salud,
trabajo, energía y ciencia y tecnología.
Pasó el IFE, (Ingreso familiar de emergencia),
la ayuda económica que el gobierno nacional
otorgo a las personas y a las empresas que no
podían pagar los sueldos por la emergencia
nacional por covid.
Pasó una sequía que como consecuencia tuvo
50 millones de toneladas menos en la produc-
ción de soja, maíz y trigo, con una pérdida de
27.000 millones de dólares equivalentes al 4%
del producto bruto nacional y el estado nacio-
nal va a percibir 1900 millones de dólares
menos por derechos de exportaciones.
Según el ministerio de economía el costo de
la guerra en Ucrania tuvo hasta el momento
para el País 5.000 millones de dólares.
No debemos olvidar que el gobierno de Macri
pasó de tener una deuda externa en el 2015 de
157.792 millones de dólares a 277.648 millo-
nes de dólares en el 2019; el propio FMI, ad-
mitió que esa deuda no era sostenible y pese
que fue el préstamo más grande que dio la
entidad a un país y fue fugado casi en su tota-
lidad.
Paso el atentado a Cristina aun no esclarecido
pese a todas las evidencias en contra de Re-
volución Federal: Sabag Montiel y Brenda
Uliarte con los vínculos que tenían con
Gerardo Milman y pese a que millones de ar-
gentinos vieron en vivo el atentado.
"Si la tocan a Cristina que quilombo se va ar-
mar"; cantaba la juventud maravillosa, que de-
cía cuidarla; casi la matan y no pasó nada
Pasaron las elecciones del 2021, con el triun-
fo de Juntos por el Cambio.
Luego de la caída del 9,9% de la economía en
el 2020 como producto del covid, en el 2021
recuperó el 10,4% en el 2021; el 5,2% en el
2022 y un estimado del 0,3% para este 2023.
Pasó el caso Vicentin, el fraude económico

más grande de la historia del país cuando el
26 de noviembre de 2019, Gonzales Fraga pre-
sidente del banco Nación, le otorgo préstamos
por 105 millones de dólares, cuando la em-
presa ya se encontraba en cesación de pagos
por deudas mayores a 1600 millones de dóla-
res, pretendiendo pagar solo 320 millones de
su deuda y donde la Corte Suprema de Santa
Fe aún no decidió sobre la causa.

Recordemos que las elecciones fueron el 27
de octubre de ese año y que faltaban pocos
días para que el gobierno de Macri tuviera que
entregar el poder.
Pasaron también durante este gobierno los
viajes de Alberto Fernández a Israel, al Vati-
cano, a la ONU, a Alemania, a España, Fran-
cia, Bolivia, se reunió con Xi Jinping, Biden,
Maduro, Merkel. Le puso el cuerpo en forma
personal para defender a Evo Morales.

La oposición al unísono decía y
sigue sosteniendo que hay que

insertar a la Argentina en el mundo.
Pese al crecimiento económico hay un aumen-
to importante de la pobreza y la indigencia, lo
que nos está demostrando lo que, en estas
mismas columnas mensuales, venimos soste-
niendo; la distribución de la riqueza que se
está generando no se distribuye equitativamen-
te; los ricos son cada vez más ricos y los po-
bres no pueden salir de la pobreza estructu-
ral.
La inflación es otra de las deudas que este
gobierno no puede controlar y que se trans-
forma en el impuesto obligatorio más pesado
para los sectores populares.
Según un informe del Observatorio Social de
la UCA, el trabajo formal no garantiza salir
de la pobreza. El salario en términos reales
cayó más de 20 puntos en los últimos 20 años;
si bien este fenómeno no se lo podemos atri-

buir totalmente al gobierno de Alberto
Fernández, ha hecho poco para solucionarlo.
A esto debemos agregarle, que, en las lectu-
ras estadísticas, se incorporan trabajadores
desocupados que reciben el "potenciar traba-
jo" y que cumplen contraprestaciones de po-
cas horas, es decir que la cifra de desocupa-
ción debiera contemplar estas variantes entre
los trabajadores para que sea correcta.

Hoy vemos con muchísima preocupación que,
pese a todo el crecimiento económico, que es
inédito en el país, una gran cantidad de traba-
jadores, formales e informales debe recurrir a
los comedores comunitarios.
Desde el campo popular, más específicamente
desde el peronismo, tenemos una vara muy
alta para medir a nuestros candidatos.
Ninguno se asemeja a Perón, ni a Cristina ni a
Néstor y eso nos mete en internas salvajes e
interminables.

Hay una frase del General Perón que dice: "los
peronistas somos como los gatos, parece que
nos estamos peleando, pero nos estamos re-
produciendo".
Sin embargo, Alberto Fernández tuvo una
oposición interna feroz: la renuncia de Máxi-
mo a la presidencia del bloque, las críticas y
las cartas públicas de Cristina, etc, etc.
Podemos reclamarle a Alberto Fernández,
muchas cosas, yo al menos tengo una lista de
cuestiones pendientes y errores: no haber he-
cho nada por Milagro Sala; una mala distri-
bución de la riqueza que el propio gobierno
estaba generando; no avanzar sobre una re-
forma judicial que nos garantice a todos los
argentinos una justicia igualitaria; una defen-
sa nacional de los recursos naturales como el
litio o el agua.
Un gobierno que se precie de ser nacional y

popular debe avanzar en
cuestiones que son cen-
trales para la vida polí-
tica democrática.
Una reforma constitu-
cional debe ser una cau-
sa nacional, debemos
modificar el estatuto de
los partidos políticos y la duración de los man-
datos presidenciales.
El nivel de destrucción de un gobierno como
el de Macri, o como fue el de Menem o el de
la Alianza, es tan grande que cuatro años de
gobierno, no alcanzan para poner al país en
pie nuevamente especialmente con elecciones
cada dos años, donde todos los gobiernos,
nacional, provinciales y municipales viven
Pero estas cuestiones no pueden ser el motivo
de transformarlo en el peor enemigo a vencer
sobre todo cuando ni siquiera es candidato,
porque esta persistencia en ponerlo en ese lu-
gar, me hace sospechar que hay una intención
de "volver mejores" es decir jugar a perder la
elección.
Vimos como desde sectores del Kircherismo
más duro, proponían que Axel Kicillof, renun-
ciaría a su reelección como gobernador para
ir por la presidencia y aclarando que podría
ser un excelente candidato y presidente.
Pero seguramente perderíamos la provincia,
sumándose a Córdoba, Santa Fe, Jujuy, Salta
y alguna otra que podríamos perder.
Para terminar, quisiera reflexionar sobre la
candidatura de Massa que, si bien me la ima-
ginaba, no me atraía.
Lamentablemente el espacio del Frente de
Todos hoy Unión por la Patria, exceptuando a
Cristina no hay hombres o mujeres con la es-
tatura de estadista, (Jorge Taiana es un esta-
dista, pero sin voluntad de poder para ser pre-
sidente) que puedan ponerse al hombro física
e intelectualmente no solo levantar el país sino
profundizar un proceso que se mantenga en el
tiempo.
Para ganar esta elección debemos recordar y
militar convenciendo a los escépticos, a los
descreídos, a los que no quieren un gobierno
peronista, a todos los que falta convencer, que
el peor candidato de Unión Por la Patria en
cualquiera de los distritos del País, es infini-
tamente mejor que cualquier candidato de la
oposición.

Habemus Candidato

Ricardo Enríquez.

Por Ricardo Enríquez.

"Compañeros, escuchen al pueblo, sean humildes, en toda época cayeron imperios y
reyes, como castillos de barajas. No se cierren, todos los compañeros son importan-
tes y recuerden como se hace un buen adobe: tierra, agua, paja y… bosta." Juan
Domingo Perón.

Sergio Massa, Agustín Rossi, Verónica Magario y Axel Kicillof.

Este homenaje te lo debíamos Esteban.
Finalmente tuvimos que esperar a que Noemí
Zamora tu entrañable colega viniera a ocupar
la presidencia del Rotary Ituzaingó
para que se reconociera tu trayec-
toria. Y me tocó a mí hacer una
semblanza unos días después del
Día del Periodista con muchos de
nuestros colegas y la gente rotaria
de nuestra ciudad.
Esteban fue el primer periodista
local en capacitarse en prevención y tratamien-
to de adicciones, allá por fines del siglo pasa-
do; pero no fue el único tema en el que se
zambulló. Era un verdadero "apasionado".
Hace casi 2 décadas armó un partido vecinal
y se enfrentó al intendente actual, por lo cual
fue muy criticado. No le importó.
En el 2005 lo llamaron de la conducción na-

cional de "Compromiso K" para que fuera el
candidato a Intendente de Ituzaingó, bajo el
paraguas del entonces presidente de la Repú-

blica.
Cada fin de mes era una lucha para
conseguir el dinero para pagar la
impresión de los 1000 ejemplares
de "Desde el Conurbano", pero no
aflojó en ningún momento.
Hizo radio, hizo televisión, fue de
los primeros en publicar en

internet, mucho antes que los "jovencitos" de
aquella época.
Tal vez llega el momento en que tenga que
fundamentar el título de estas líneas, y si bien
no es mi costumbre hacerlo, se trata en este
caso de un secreto muy bien guardado.
Un secreto que seguramente servirá para en-
tender cómo hace un hombre de bien para de-

dicarse al periodismo en el lugar donde vive
sin convertirse en un mercader a cualquier
costo: y es que Esteban Prego en los ratos de
ocio fabricaba una pasta para ahuyentar palo-
mas que se vendía en las ferreterías del centro
donde se pasean grácilmente estas aves, cu-
yas deposiciones van carcomiendo los frentes

El Rotary Club de Ituzaingó celebró el aumento de su membresía y contó con invitados especiales en el marco de agasajos por el Día del Periodista.

Homenaje a Esteban Prego en el Rotary Ituzaingó
Con la presencia de tres exgobernadores rotarios y dos gobernadores electos para los perio-
dos que se inician a partir del 1ro de julio, cuando asumirá la presidencia Jorge Píccoli, la
presidenta Noemí Zamora realizó un repaso de los logros y actividades del club.  A continua-
ción Daniel Galst tuvo a su cargo el homenaje a la memoria del periodista Esteban Prego.

Esteban Prego, Periodista y Ahuyenta Palomas
Palabras de Daniel Galst en el Rotary Ituzaingó

de casonas señoriales.
Esteban jamás se quedó en el banco de su-
plente de nada.
Un Protagonista de la Vida al Servicio de quien
quisiera escucharlo.
Le quedaron pocas materias pendientes. En
Ituzaingó se te extraña.

Esteban Prego.

Homenaje a los periodistas en el Rotary Ituzaingó. Foto: soloperiodismo.com.ar



Página 15 Junio de 2023

China, los Desafíos de la Etapa Por Jorge Molinero.

El presente trabajo es ponencia para las XI Jornadas de Sociología UNLP (5,6 y 7 Dic. 2022) - Quinta Entrega.

Jorge

Molinero.

Resumen: El nuevo sector tecnológico de punta está concentrado en seis sectores de alta competencia entre ambas potencias : Inteligencia Artificial (IA), 5G, Ciencias de la información cuántica,

Semiconductores, Biotecnología y Energía verde. Según Belfer Center, China es un competidor serio en todos ellos, indicando que en algunas ya lidera y en otras superará a EEUU en la próxima década.

SECCIONAL OESTE
Yatay 448 Morón (1708)
4628-4268/ 4489-2594
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6.- Resumen y reflexiones
El enfrentamiento de Estados Unidos con
China es el resultado del crecimiento de ésta
durante los últimos cuarenta años, crecimien-
to logrado por su apertura a las relaciones mer-
cantiles y su incorporación - al inicio subor-
dinada - a la globalización de la producción.
Estados Unidos, luego de abandonar el res-
paldo oro (1971) basó el valor del dólar ex-
clusivamente en su poderío.
La emisión sin respaldo fue aceptada por el
mundo lo que condujo pocos años después a
déficits comerciales crecientes, transformán-
dose en el mayor deudor mundial mientras los
bancos centrales acumulaban dólares (o bo-
nos del Tesoro) para respaldar su sector ex-
terno.
China tomó algunos de los puntos del recetario
neoliberal, la apertura creciente del comercio,
utilizando los amplios superávits comerciales
para comprar bonos del Tesoro de EEUU, es
decir, los duros esfuerzos de sus trabajadores
a cambio de papeles sin respaldo, mientras
modernizaba su propio aparato productivo.
Ese acuerdo no se llegó a extender totalmente
al resto de las condiciones del Consenso de
Washington ya que China retacea la apertura
financiera, la participación irrestricta del ca-
pital foráneo dentro de su mercado y la des-
aparición del sector estatal de la economía, al
tiempo que mantiene sin cambios el sistema
político.
La estrategia de combinar distintos tipos de
propiedad empresaria se probó exitosa tanto
para revitalizar la economía interior, comen-
zando por la campesina, como por el creci-
miento meteórico de las exportaciones.
La casi ilimitada mano de obra redundante en
el sector campesino, alimentó por décadas con
salarios bajísimos y condiciones muy duras
de explotación laboral el crecimiento de ex-
portaciones mano de obra intensiva en secto-
res maduros como confecciones, textiles, cal-
zado, juguetes y ensamblado de productos
electrónicos, entre otros, repitiendo las prime-
ras etapas de otros modelos desarrollistas asiá-
ticos de éxito, como Japón, Corea del Sur,
Taiwán, Singapur y Hong Kong entre otros.
Los nuevos capitalistas chinos aprovecharon
al máximo las posibilidades de ganancias que
ofrecían los cambios económicos en su país,
incluida la feroz explotación de la fuerza de
trabajo de campesinos devenidos obreros in-
dustriales, frente a la mirada permisiva de las
primeras conducciones políticas post 1978.
Ello se reflejó en los cambios en el índice de
concentración de ingresos, pasando de valo-
res Gini similares a los escandinavos a que-
dar cerca de Brasil.
Sin embargo, la mala distribución fue parale-
la a la salida de la pobreza de 800 millones de
personas. Es que el Gini empeoraba por el
crecimiento meteórico de los ingresos del 10
% más alto de la población, mientras el 90 %

veía crecer sus ingresos reales a una tasa que
"apenas" rondaba el 8 % anual.
Los cambios tecnológicos implementados
durante los diferentes gobiernos fueron
complejizando la estructura productiva y el
crecimiento acelerado de casi el 10 % anual
durante tantos años fue disminuyendo la po-
blación agraria excedente, lo que produjo un
incremento de los salarios urbanos muy im-
portante en línea con el aumento de la pro-

ductividad laboral.
Bajo Xi Jinping se avanzó en el otorgamiento
de beneficios sociales para los nuevos secto-
res de trabajadores, que prácticamente care-
cían de los mismos durante los primeros 25
años de crecimiento "salvaje" de las relacio-
nes mercantiles.
Ello, unido a la baja oferta relativa de nuevos
trabajadores por la despoblación progresiva
del campo y la baja natalidad, está redundan-
do en una reducción paulatina del índice Gini,
mejorando lentamente la distribución de la
riqueza.
Los impuestos son poco progresivos, y esa es
una asignatura pendiente del gobierno.
La base de la acumulación en China es la alta
tasa de ahorro, superior al 40 % del PBI, fruto
de los elevados excedentes de las empresas
(la explotación de sus trabajadores) y la cos-
tumbre milenaria de ahorrar de la población
acostumbrada a afrontar los "malos años" con
sus propios esfuerzos.
Al agotarse progresivamente los yacimientos
de mano de obra campesina y subir los sala-
rios reales, la alternativa de crecimiento se
recostará cada vez más en el aumento de la
productividad (proceso de catch-up) y el con-

sumo de la sociedad en su conjunto y no solo
en las exportaciones como en la primera eta-
pa, proceso iniciado hace más de una década.
Las exportaciones eran 35,4% del PBI en 2006
y 17,4% en 2019.
Para completar el proceso de catch-up en dis-
tintos sectores tecnológicos, debe superar los
desafíos que hemos analizado en forma sinté-
tica en este trabajo.
El objetivo de China es evitar conflictos ar-

mados con EEUU o alguno de sus aliados re-
gionales en los próximos treinta años.
En ese caso podría alcanzar la paridad tecno-
lógica con Estados Unidos y bienestar econó-
mico para su población cercanos al de países
desarrollados, además de consolidar la defensa
militar.
El desacoplamiento (decoupling) entre EEUU
y China, en caso de acelerarse puede generar
zonas geográficas diferenciadas. Pero China
está en Asia, el continente de mayor crecimien-
to.
Independientemente de las distintas posicio-
nes políticas de sus vecinos esa masa crítica
creciendo la favorecerá.
Ello es válido también para aquellos países
con disputas fronterizas como Japón, Vietnam,
India o la provincia de Taiwán, políticamente
alejados pero con elevados lazos económicos
y comerciales con China.
La economía china junto al desarrollo de sus
vecinos cambiará definitivamente el centro
económico del mundo que terminará por co-
rrerse al Asia, mientras los países de la OCDE
con EEUU a la cabeza ven disminuir su parti-
cipación en el concierto mundial.
Se reestructurarán las relaciones políticas y
de poder mundiales, con reglas del juego más
multipolares.
Este es el movimiento tectónico cuyas conse-
cuencias apenas estamos imaginando ya que
combinan al mismo tiempo el corrimiento del
centro de gravedad económico al Asia y en su
centro el ascenso de China con la doble con-
dición de única potencia no dominada por
Estados Unidos en lo externo ni por el capital
privado en lo interno.
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Claves: ¿Cuánto duran los mandatos?

Módolo: Los mandatos son de cuatro años,
cada dos años se renueva la mitad de los vo-
cales.
Cl.: Estuve viendo que hay muchos jóvenes

en la Comisión Directiva electa.

R.: Sí, me pidieron a mí que encabezara la
Lista los jóvenes del Club y fundamentalmente
acepté por eso. Para continuar con el legado
de Luisito Sibelli y fíjate que tenemos chicos
de 25, 30, 35, 40 años y fundamentalmente
también el cupo femenino, que está presente,
Y yo quería los nombres de algunos históri-
cos, que dejaron los lugares, igual son voca-
les, revisor de cuentas y demás, pero dejaron
a los pibes en los puestos más ejecutivos.
Vos fíjate en la boleta, que están los hijos de
Luisito Sibelli, Ezequiel, que es el actual pre-
sidente, Agustina, está mi hijo Facundo. Te-
nemos una chica del vóley que tiene 20 años.
Otra chiza de Futsal que tiene 25. Es una Co-
misión representativa y lo que más me enor-
gullece es que se garantiza el recambio
generacional.

Vos sabés que las instituciones, como son car-
gos honoríficos, no son rentados, entonces los
jóvenes están en trabajar, tienen que cubrir
gastos de la vida y les cuesta trabajar en la
parte social. Pero por suerte estamos bien re-
presentados acá.
Cl.: Felicitaciones por eso que es un logro,

uno ve en los clubes a los históricos que es-

tán siempre ahí, que no pueden largar por-

que no tienen relevo, en cambio acá..

R.: Sí, es muy importante eso, muy importan-
te. Vos sabés que la actividad más importante
acá más numerosa, más fundamental, es el
fútbol infantil, estamos casi con 500 socios y
siete tiras de competencia.
Cl.: Estuve viendo en el Facebook y andan

bien los equipos, son competitivos.

R.: Sí, nuestro coordinador que estuvo en Boca

y ahora está en San Lorenzo de Almagro, tie-
ne gran trayectoria.
Cl.: Es el mismo que estaba hace años.

R.: Luis Luque, es el coordinador que traji-
mos con Sibelli hace 27 o 28 años. Todavía
está en la Institución y la ha jerarquizado mu-
cho. Otra actividad fuerte es el vóley que está
cerca de doscientos jugadores, masculino y
femenino, con tres tiras y está en una Liga re-
gional también ahora. Es un matrimonio de
Profes que coordinan y lo hacen de buena
manera.
Cl.: Tuvieron un éxito en un Campeonato

de Patín con unas chicas.-

R.: Tenemos una Campeona Argentina de Pa-
tín. Y la actividad que más creció en el último
tiempo fue Tenis criollo, pelota con paleta, la
cancha está muy bonita, es una actividad que
creció mucho y compiten, hacen campeona-
tos, a veces les toca ser locales acá, cuentan
con todo nuestro apoyo.
Cl.: Vi que tienen mucha actividad en Nata-

ción de Postas.

R.: Nosotros tenemos al Profesor Alejandro
Feldman que es nuestro coordinador de la
Colonia y organizó la Posta, fue hace diez días,
estuve presente, vine a dar mis saludos, mu-
chos participantes. Un evento muy importan-
te, es la primera vez que vengo a representar a
la CD a la Posta, siempre lo hacía Luisito
Sibelli y me llevé una grata sorpresa.
Cl.: ¿Tienen Yoga?

R.: Sí, por la mañana hay un Profe que está
dando Yoga. Y como nuevo proyecto, esta-
mos esperando el subsidio del Fondo de For-
talecimiento, vamos a hacer un baño para
discapacitados para aumentar la inclusión en
la Institución. Estamos encaminados, ya com-
pramos el artefacto del inodoro y eso va a ser
nuestra próxima y primera obra de gestión.
Cl.: ¿Cómo están este año con las tarifas de

agua, gas, electricidad?

R.: Se hizo más llevadero, Tenemos una cola-
boración por parte del subsidio, pero está más
llevadero. En su momento era una cosa que
era prohibitiva.
Cl.: En las reuniones por la tarifa social en

ese momento venían todos los clubes, nin-

guno las podía pagar.

R.: Me acuerdo, ahora está más llevadero,
igual nos cuesta pero la tarifa hay que pagar-
la.
Cl.: Ayuda que venga mucha gente al Club.

Hicieron un convenio con PAMI, me dije-

ron.

R.: El Intendente Lucas Ghi nos recomendó
ante el PAMI, hicimos un convenio para 100
Abuelos que arrancó hace ya 35 o 40 días. Se
está llevando adelante con mucho éxito, están
contentos. Yo el otro día vine para charlar con
algunos abuelos, a ver cómo iba, estaban con-
tentos, estaban conformes. Tienen una hora de
pileta, una hora de actividad lúdica y una hora
de ejercicio.
Los pagos son largos, ya arreglamos lo de los
profesores, lo tuvimos que cubrir nosotros.
Eso para nosotros es muy importante porque
nos da un ingreso que no lo teníamos presu-
puestado para el año, eso nos da la posibili-
dad de hacer un par de sanitarios en el fondo,
una mejora para el socio.
Cl.: Muchos clubes hicieron una presenta-

ción con Jaime Perzyc, el Ministro de Edu-

cación para implementar en los colegios el

bono para los chicos de asignación de de-

portes, que se votó, que es Ley y que no se

aplica.

R.: Nosotros tenemos algunas becas que les
da el Municipio a los deportistas, tenemos en
baby fútbol, nosotros les damos la indumen-
taria, el Municipio les da la Beca que es un

bono que sirva para la ac-
tividad.
Cl.: Claro, pero la Ley

preveía que fuera masivo.

R.: Nosotros de esa mane-
ra tenemos un 10 por cien-
to de becados, por parte del
Club mismo, que los defi-
nen los profes, los coordi-
nadores, así que no todo es
rentado.
Cl.: Le están dando mu-

cha importancia al fútbol

femenino.

R.: Sí. Ponerlo al mismo
nivel que el fútbol infantil.
Va a llevar un tiempo eso,
nosotros ya tenemos acti-
vidades como el fútbol mixto, también llama-
do fútbol callejero y hemos incorporado Futsal
femenino. Eso ya está funcionando y juega la
hija de Sibelli ahí, juegan los domingos.
Cl.: Patín, Natación, Yoga, futbol infantil

masculino y femenino, Voley, masculino y

femenino,Tenis criollo,

R.: Y vamos a incorporar próximamente dos
o tres actividades más, lo propusimos en nues-
tra campaña.
Cl.: Antes de la pandemia había baile folkló-

rico y clases de teatro ¿volvió eso?

R.: Todavía no volvió pero vamos a tratar que
regrese. El Municipio está dando unas clases
de stand up los días miércoles. Y nos hicieron
algunos murales con la gente de Villa Mece-
nas.
Lo importante es darle comodidad al socio,
que se sienta cómodo acá en el verano y en el
invierno vamos a incorporar un frío calor ahí
en el quincito chico, vamos a hacer estacio-
nes de carga de celulares en el parque tam-
bién. Tenemos que aggiornarnos.
Cl.: A uno lo ponen contento estas cosas por-

que los clubes la han pasado mal…

R.: La hemos pasado mal. Pero bueno, noso-
tros con Luisito le pusimos el pecho a la
pandemia, con mucho sufrimiento, porque

Nueva Comisión Directiva en el 77 Fútbol Club

Mario Módolo es el nuevo Presidente del 77 Fútbol Club.

La Comisión Directiva electa que asumirá el 1° de julio: Mario Módolo, Presidente, Ezequiel

«Piri» Sibelli, Vicepresidente, Darío Oliveto, Tesorero y Eneas Rojas Molina, Secretario.

En las elecciones del 77 Fútbol Club se impuso la Lista Naranja y Blanca por lo que presidirá la Comisión Directiva Mario Módolo, acompañado por Ezequiel «Piri» Sibelli como Vicepresidente, Darío Oliveto

Tesorero, Eneas Rojas Molina, Secretario. Los Vocales Titulares serán Alejandro Morales, Agustina Sibelli, Gabriel Bustamante, Yanina Chialli, Manuel Alves, Yamila Sobrino, Facundo Módolo y Leonardo

Rojas. Vocales Suplentes: Solange Verón, Ricardo Yamashita, Melania Gallo, Tomás Lemme, Julieta Lovótrico y Eugenia Rojas Molina. Julio Martínez, Osvaldo Paolini y Romina Loza serán Revisores de

Cuentas con Susana Brollo como suplente.Guillermo Argiz, Adriana Lardoueyt y Alicia Pérez Mosquera irán al Tribunal de Acefalía con Susana Ferreyra, Adriana Sciolini y Héctor Fracchia suplentes.

Mario Módolo, Presidente del 77 Fútbol Club.

veíamos por las cámaras como nos entraban a
robar y no podíamos hacer nada. Lo vivimos
con mucho dolor.
Cl.: Claro, no había nadie acá.

R.: No podíamos abrir. Pero cumplimos con
los salarios, cumplimos con todo lo de la
pandemia que no fue poca cosa.
Nos ayudaron un poco con los ATP y pudi-
mos mantener al personal al día y todo el per-
sonal en blanco. Y por eso la gente nos res-
paldó en esta elección.
Cl.: Hubo otra lista.

R.: Si, después de un liderazgo tan fuerte como
el de Sibelli es lógico que haya otras inquie-
tudes.
Cl.: Pero mejor que haya para elegir.

R.: Por suerte tuvimos una diferencia de 50
votos a favor.
Cl.: ¿Alguna actividad que no nombramos?

R.: Tenemos el gimnasio allá privatizado que
tiene convenio, gimnasio de fierros.
Después tenemos el saloncito de acá arriba
con descuento para socios para salón de fies-
tas.
Cl.: ¿Estuve viendo en el Facebook que ha-

bía box, puede ser?

R.: Allá en el Gimnasio, tienen varias activi-
dades, acrobacia en tela para niñas.

Fútbol femenino en el 77FC.

Natación con Postas. Foto facebook 77FC.
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Enrique Rodolfo Belén.
Abogado.

ART - Consultas Laborales - Accidentes de Tránsito -
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 Andrés Viviani.

Por Andrés Viviani.La Historia del Club El Trébol de Haedo
Capítulo 28 de estas Historias dek Club El Trébol y su gente, sus vecinos y todo lo construido al día de hoy

Centro de Ojos Ituzaingó s. a.
Directores: Jorge Pasquinelli y Roberto Mutilva

UD. SABE TODO LO QUE PUEDE DECIR UNA MIRADA?
NOSOTROS TRABAJAMOS PARA MEJORAR

SU CALIDAD DE VISTA

Central: Juncal 258 – Ituzaingó (1714) - Tel: 4623-9212 / 9225 Fax: 4623-9222
Moreno: Int. Pagano 2672 (1744) – Tel: 0237-4661-770/771- Fax: 0237-4661-770

*Campo Visual Computarizado - Estrabismo
*Retinofluoresceinografía - Rayo Láser - Yag Láser

*Cirugía de Miopía con Excimer Láser - Topografía Corneal
*Tratamiento del Glaucoma *Cirugía de Astigmatismo

*Cirugía de Hipermetropía  *Oftalmopediatría
*Cirugía de Estrabismo con suturas ajustables
*Electrorretinograma - Potenciales Evocados

WhatsApp: (011) 15-2254-2077 - Instagram : centrodeojosituzaingo_sa
Facebock : Centro de Ojos Ituzaingo S.A. - YouTube: Centro de Ojos Ituzaingo S.A. (COI)

E-mail: centrojosir@inea.net.ar / www.centrojosituzaingo.com.ar

ALTA COMPLEJIDAD

En aquellos días de nuestra  infancia solía-
mos acompañar a nuestros Padres en simples
aventuras como ir a pie a la Base Aérea del
Palomar a ver los aviones de cerca y sus pi-
ruetas o juntar cardos de la vía  muerta o pa-
tear hasta el arroyo Morón por la Gaona de
tierra. O sea que siempre los Pibes del Trébol
estábamos activos.
Además de ayudar a lavar la vereda y los ba-
ños o juntar envases y colocarlos en sus cajo-
nes de madera por envase de cada bebida.

Las Caminatas
Y muchas veces Colombo y Viviani iban de
caminata por los barrios y nosotros los acom-
pañábamos en los días de verano por las quin-
tas de verdura de Villa Estruga y El Palomar.
A veces caminábamos hasta el Colegio Mili-
tar de la Nación.
Estábamos siempre atentos para colarnos en
estas caminatas después del almuerzo de los
domingos soleados.
Algunas veces visitábamos la hoy llamada
Casona de Pinar de Rocha, porque tenía his-
toria.

El pinar de Rocha
En el límite entre las localidades de Ramos
Mejía y Haedo se ubicó una mansión, que se
construyó por el año 1880.
El Arquitecto de la Ciudad de la Plata vivió
un tiempo allí. Por 1890 Don Dardo Rocha
siendo Gobernador de la Provincia de Bue-
nos Aires se muda allí como Casa de Descan-
so y liberar sus obligaciones.
Por aquel entonces el Gobernador Rocha fun-
do otras ciudades como Necochea, Pehuajó,
Tres Arroyos y otras.
Y fue que Dardo Rocha le vende al prestigio-
so Doctor Antonio Folco la citada propiedad.

Este estaba ligado al Instituto de Cirugía de
Haedo o de Traumatología Güemes, que lle-
va ese nombre por el parentesco con Don
Miguel de Güemes, poseedor de las tierras
aledañas al mismo. Y pasó a sus manos como
vivienda permanente.
Y resulta que surge una amistad con dos de
los Fundadores del Club El Trébol de Haedo
quienes lo visitaban frecuentemente: José
Colombo y Eugenio Viviani.
Cuando pibes, nosotros, el Tete Colombo y

Andrés Viviani nos colábamos en la visita a la
histórica y hermosa mansión y conocer al an-
fitrión.

La Casona estaba rodeada por completo de
pinos y árboles frutales y nogales con nueces
caídas en el piso, cosa que nos traíamos de
regalo por la visita a su dueño y volvíamos
pateando.
Caminando de memoria por el pastizal de los
campos de Güemes.
Entre Argerich, Av.Gaona, 2da Rivadavia y las
Vías del Ferrocarril.
Luego fallece el Doctor Folco y sus herede-
ros y descendientes de su familia, con gran-
des deudas al fisco terminan por vender y se
completa con el pase de mano en mano hasta
su actual dueño.
La Residencia se mantuvo en estado de con-
servación y mantenimiento de fuentes y
macetones traídas desde España por esa épo-
ca por el titular de la Gobernación de la Pro-
vincia de Buenos  Aires.
Luego con el paso de los años en 1969 llega
un grupo inversor y adquiere el lugar y los
derechos de propiedad e  inauguran un Club
Bailable con nombre de su homenajeado pri-
mer dueño Don Dardo Rocha.
Junto a la arboleda característica de la casona
esta sufrió muchas modificaciones pero con-
servó su estilo histórico de 1880.
En la actualidad posee salones y pistas modi-
ficables de acuerdo a la utilidad y cuenta con
un sistema de cortinados que se desplazan de
distintas formas convirtiéndose en pistas
bailables con diferentes shows y ritmos para
una divertida velada danzante, con solistas o
bandas de moda.
Y por hoy el histórico Pinar de Rocha con sus
portones de hierro forjado y su emblemática
reja se convirtió en un emblema del barrio.
Como boliche del conurbano bonaerense nun-
ca se pasar de moda y por años seguirá abrien-
do sus puertas para cobijar nuevas generacio-
nes de aficionados al trago y las noches.
También en un tiempo lejano los Pibes que

nos reuníamos en el
Club éranos todos por-
tadores de apellidos
ilustres de familias de
Haedo Norte.

La Cancha
de El Trébol

Nos juntábamos y mar-
chábamos tipo 14 hs. a
los campos de Güemes a pelotear toda la tar-
de. Hasta que el progreso asfaltó las calles y
diagramó manzanas.
Y una vez por allí estuvo la cancha de Futbol
del Club Atlético El Trébol que fue inaugura-
da en 1935 con gran choriceada y la presen-
cia del Gobernador de la Provincia  Don Ma-
nuel Fresco y el Intendente del Partido de
Morón, Don Rafael Amato.

La bendición del Campo de Juego contó con
la presencia del Presbítero Don José Osimato.
Ese combo de autoridades  se debía al acerca-
miento a la comunidad de las fuerzas públi-
cas y eclesiásticas al pueblo de Haedo Norte.
Todos los Pibes como nosotros, la banda del
Trébol éramos curiosos y sencillos, no tenía-
mos cosas de más y éramos descubridores e
investigadores por naturaleza.
Y sin querer a nuestra edad con el apoyo de
nuestros viejos fuimos develando que la cu-
riosidad podía ser la llave para abrir puertas
aunque estuviesen cerradas.

Los Carnavales de El Trébol
Además los pibes del Trébol los fines de se-
mana vivíamos en el Club como la segunda
casa y colaborábamos los días de baile por un
choripán y cocacola a la noche y en Carnaval
llenando bolsitas de papel picado y pasando
el cepillo a la pista de baile. ¡Qué tal!

Bien Amigos del Trébol y del Fogonazo, los
recuerdos de tiempos pasados que vivimos los
Pibes son imborrables.
Gran Abrazo.Haedo. Baile de carnaval en el Club El Trébol. 1962. Foto Historia de Morón.

La casona de Rocha en 1960. en una imagen del
Instituto y Archivo Histórico Municipal de Morón Manuel Fresco, Gobernador de la Provincia de

Buenos Aires y Rafael Amato, Intendente de
Morón. Foto: Historia de Villa Sarmiento.
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Es necesario contemplar la realidad política
de conjunto, observar la globalidad, si no,  per-
demos la  visión de la totalidad y nos dejamos
llevar por las emociones, la bronca que se po-
tencia con el romanticismo ideológico, mu-
chas veces incentivadas por las operaciones y
noticias falsas de los medios hegemónicos, que
apuestan a la división mediante la confronta-
ción interna.
Por Eso no hay que perder de vista, no sólo a
quien tenemos por delante: el neoliberalismo
monárquico destituyente, sino las contradic-
ciones hacia dentro de nuestro movimiento,
como dijo claramente ayer la compañera Cris-
tina. Y es ahí donde se pone a prueba la tácti-
ca y la estrategia para conducir.
Porque los procesos políticos no deben me-
dirse por las personas, que por supuesto son
importantes, sino por el papel que le toca a
todos los sectores políticos, sindicales y so-
ciales que deben hacerse cargo y encargarse
con organización y lucha, hacerlos cumplir.
Tanto para ganar una elección como para sos-
tener y asegurar que se cumpla el programa
del gobierno popular que hayamos elegido.
Es imposible pensar que en este armado, y en
este  nuevo consenso, no tuviera como partici-
pantes necesarios y excluyentes a Cristina
Fernández, Sergio Massa, Alberto Fernández,
a los Gobernadores y la mayoría de los Inten-
dentes de la Provincia de Buenos Aires, que
son los responsables de este consenso, donde
además las listas del peronismo kirchneristas,
de Senadores y Diputados son mayoría, enca-
bezados por Wado y Máximo, junto a la im-
portancia esencial de la confirmación de la
candidatura a Gobernador y vice de Axel
Kicillof y Verónica Magario en la Provincia
de Buenos  Aires.
Pensemos compañeros: Si no concretábamos

la lista de unidad se corría el riesgo de pre-
sentarnos a unas PASO divididos confrontan-
do entre nosotros  y en consecuencia debilita-
dos. A merced del poder concentrado, las cor-
poraciones, la prensa hegemónica al Partido
Judicial y al instrumento político de aplica-
ción J x C. Ver y ana-
lizar este contexto es
insoslayable.
De eso se trata la de-
cisión de construir
una lista única con
esos representantes.
Porque tal como dice
nuestro compañero
Hugo Yasky,…"aca
no se trata de firmar
un cheque en blan-
co…".  ¿Y que es no
firmar un cheque en
blanco?!!
Para mi es, que   para
ganar la elección en primer lugar  se necesita
debatir el programa que enamore al pueblo.
Mostrar una hoja de ruta clara del proyecto
político, económico y social, basado en la ple-
na participación de todos las los Partidos po-
líticos que integran UP, de las Organizacio-
nes Sociales, de las Centrales Obreras, de los
sindicatos, los estudiantes.
Y hacerse cargo del proyecto poniéndoselo al
hombro para avanzar creando  el marco in-
sustituible de  Una Comunidad Organizada
y Movilizada. De eso se trata
Memoria y Conciencia, a militar con todas
nuestras fuerzas la formula distrital provincial
y nacional para llevarlas a la victoria
Hay que salir a sembrar memoria y concien-
cia, fábrica por  fábrica, barrio por barrio casa
por casa, escuela por escuela  interpelar, a ju-

bilados, trabajadores ocupados y desocupados,
a la clase media, los Pequeños Productores del
campo, a los comerciantes a las PYMES. Por-
que hoy ya no mienten con la promesa del ham-
bre cero, vienen por la destrucción de todos
los derechos del pueblo, pero con la intención

de hacerlo más rápido.
Privatización de la
Jubilación,  reforma
laboral regresiva, des-
pidos masivos a los
empleados del Estado.
Recortes en salud y
educación, destruc-
ción de la pequeña y
mediana  empresa.
Entrega  de los recur-
sos naturales, entre
otras cosas.
Y esto no será posible
llevarlo a cabo sin re-
presión y sin sangre en

las calles. Ahí está la muestra concreta, el an-
ticipo que nos exponen los repudiables hechos
en Jujuy.
 De  esto se trata, quieren destruir al peronismo
porque es uno de los motores esenciales de la
construcción,  no sólo de un país igualitario,
sino de la Unidad  Latinoamericana.
Por eso es necesario recordar lo que dijo el
Gral. Perón…" la política Nacional la  políti-
ca es Internacional…"  América Latina debe
avanzar unida con una política internacional
multipolar unida a los BRICS, esa es la pre-
ocupación central del imperio, porque  quie-
ren un gobierno sometido a sus propósitos de
apoderarse de las riquezas naturales, la mine-
ría el litio y el agua.
Hay dos modelos en disputa sobre quien diri-
ge la economía, el estado o el mercado.

Nuestra propuesta clara debe ser que el  esta-
do ocupe en centro de la iniciativa política,
con desarrollo del mercado interno, de la pro-
ducción nacional y el pleno empleo con sala-
rio dignos.
El proyecto del neoliberalismo de la mano de
cambiemos de cualquiera de sus versiones e
incluso la de Milei, es lo contrario.
Son  los mismos autores intelectuales del geno-
cidio perpetrado  a nuestros 30 mil compañe-
ros detenidos desaparecidos, fieles ejecutores
de las instrucciones de la embajada Yanqui ,
los que ayer golpeaban los cuarteles y usaban
la represión a sangre y fuego, ahora tienen co-
lonizada la justicia convertida en el Partido
Judicial.
SON los que inventan causas, instaladas por
la prensa hegemónica,  los que tapan la co-
rrupción de guante blanco, los que están al
servicio del  poder económico nacional e in-
ternacional. A esos tenemos en frente.
Discutamos entonces el programa que enamo-
re al pueblo,  comenzando por aplicar ya!!
Una suma fija  para  todos los trabajadores y
trabajadoras, aplicando  la ley  de control de
precios, con el congelamiento por 90 días.
Acompañada con la  ley de desabastecimiento.
Restitución por decreto de la ley de medios.
Y Como dijo Cristina, discutamos  la  naciona-
lización del litio, de Vaca Muerta, de  los puer-
tos del Rio Paraná y el Canal Magdalena.
Nueva ley de Entidades Financieras. Ley de
impuesto a las grandes fortunas, para asegu-
rar una justa distribución de la riqueza. Con-
trol estatal del comercio interior  y exterior.
Nosotros decimos y aclaramos de dónde de-
ben salir los fondos para financiar el déficit y
sacarnos de encima al  FMI sin  el sufrimiento
del pueblo.
Fuerza Compañeros.

El Cierre de Lista de UP Por Héctor Cabrera - Ex Director Gremial de la CTA Nacional

Miembro de la CTA Regional del TUYU

Fue lo que pudimos conseguir en la coyuntura política actual. Seguramente no colmó las expectativas de todo el campo popular,
pero no creo que se deba centrar ahí el debate, en especial sobre los candidatos principales, Massa y Rossi, Presidente y Vice.

Héctor
Cabrera.


